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（１）教育体制について
●「自由の校風」を尊重するのは大切だが、一方で自分勝手な行
動で他学生の学業活動を妨げている人がいる。学びたいと思
える人が思う存分学べるように、工夫してほしい。

●KULASISの履修登録画面の印刷。どうして時間割が1.2.3…
と「時限が」横軸なのか?非常に見難い。縦軸を「時限」、横軸
を「曜日」にした方が見やすい。普通時間割はタテに見るもの
では? ②英語等外国語の授業。教員によって授業方針・内容
に隔たりがありすぎる。不平等。京大生全体の英語力の底上
げのためにはこれでいいのか?あと、もっとスピーキング能
力を重視した授業を、全学的に展開した方がいいと思う。英
語喋れない学生が多すぎる。

●1回生のうちから専門の野外実習カリキュラムがあってもい
いかと思っています。

●1回生のうちに、もう少し3・4回生での内容の事を説明して
ほしかった。

●2回生と3回生での学業の忙しさの具合があまりにも違うの
が、やや疑問で不満です。3回生での専門科目を2回生で受
けられると、3回生がもう少し楽になると思います。

●2回生の授業が少なすぎる。
●2回生の時が暇すぎる。3回生になって急に忙しくなり、疲
労が溜まる。

●二重登録に関しては、特別な配慮・措置を取ってほしい。
●50分授業を望みます。
●B群の授業の先生は、黒板の方を向いて話していて、何を言っ
ているのか分からない人がいる。生徒の顔を見て話した方が
良いと思う。

●アドバイザー面接はいらないと思う。教科書の指定などを、
シラバスなどでできるだけ早めにしてほしい。（一回目の授
業で発表、などせずに。）

●ある程度の力で単位が取れて卒業できるなら、それでいいと
思う。

●いいと思う。
●良いと思う。でも真面目な人とそうじゃない人に成績の差が
出ないのは少し疑問。救済が露骨すぎる気がする。

●医学科に関しては特に気になる点はありません。1、2回生の
間に、教養科目なり自分のやりたいことなりをできる期間が
あるのは、良いことだと思う。

●行きたい系の基礎演習とか、2回から取れるものが英語（教育
科学）とかぶってたりして、思うように時間割を組めないことが
多かったので、授業の時間配置をもう少し改善してほしいです。

●一部カリキュラムの内容を見直してほしいです。学生、教員
共にやる気が無い授業があります。

●いつの間にか地球工。他の学科、学部に気軽に変えられたら
いいのに。

●一般教養に比べ、教授のやる気も感じられ、良い。ただ、
3回生に比重が大きいという気もする。

●一般教養のA群において、単位取得の難易度に差がありすぎ
る。理系の場合、どうしても割ける時間は限られてくるので、

興味のある講座が取れなかったりする。
●今になって思うと、一般教養科目で習ったことはあまり覚え
ていない。語学のクラス指定のせいで、何個か興味のある授
業を受けられなかったのが残念だったので、より自由度があ
るとよい。

●今のままでけっこう気に入っている。
●今のままでも良いと思います。
●今のままの放任主義で良い。
●意欲、能力がある者しか認めないというようなことを言われ
たが、それを聞いて、もっと頑張らねばと思った。それでこ
そ京大だと思う。

●上回生に上がっても教養がとれるようなカリキュラムにして
ほしい。

●英語での授業をもっと増やしてほしい。また、英語だけに
関わらず、他の語学についても外国人教員の数を増やして
ほしい。

●英語の再履修の場合、CALLの授業しか受けられないという
のは疑問がある。CALLの授業形式が嫌な人もいるであろう。
また、CALLの試験は18:15からと19:00からがあるが、こ
の2つが同じ問題だということにも疑問が残る。

●英語の授業内容をもっとよくしてほしいです。Reading
とWritingの2つ に分けるより、“ReadingとWriting”、
“ListeningとSpeaking”の2つに分けてほしかったです。
●演習室等は、土日も利用できることを基本にしてほしい。講
義は学生が理解できるスピードで、学生が聞きたくなる話し
方でしてほしい。

●大方満足している。しかし、全学共通科目の授業の中には、
成績評価があまりにいい加減なものもあったので、今後、成
績評価の統一基準を作るべきだと私は考える。

●同じ科目を同じ先生で何コマか受けもってほしい。取りたく
ても、他の授業と時限がかぶって、取ることができないこと
がよくある。

●同じ授業でも、先生によって内容が違いすぎる件について。
●面白いA群を増やしてほしい。
●海外のように学生が勉学に熱心でないと比較されるが、本人
の意識に任せて取り組む現状も、大学が子供から大人への意
識改革を行う場としてある性質上、悪いことばかりではない
と思う。

●回生毎の配当科目数の傾りがもう少し減ればと。
●改善すべき点はたくさんあると思うが、一番の問題点は学生
の声が全くといってよいほどフィードバックされないことに
ある。これに関しては、評判の悪い医学教育推進センターが、
直接学生と関わりを持つ臨床、基礎の各科と全く連携がとれ
ていない（連携をとっているつもりであるだろうが、全く駄
目）ことに、原因があると考える。

●化学科の学生であるのに、全学共通の化学の実験が必須だっ
たのが不思議だった。教科書通りの実験でしかなく、質的に
もその後履修した化学科の実験よりも劣っていたと思う（内
容の高度さではない）。
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●学術的な英語だけでなく、生活に役立つ一般英会話にも力を
入れた方がいいのではないかと思う。あと、留学制度も私立
大学に比べて整っていない。交換留学をした学生の半数が留
年をしてしまうなんて、単位の認定制度に問題があると思う
し、もっと柔軟に対応すべきである。

●学生が大学に学びに来ていない気がする。先生と、そこの点
において差を感じる。

●学生側も努力しなければならないとは思うが、それでも先生
が1人で暴走して、学生に教える気がないような授業もあり
ます。

●学生の自主性を重んじる所は気に入っているので、このまま
残しておいてもらいたい。

●学生の中にある、一般教養科目へのやる気の無さが気にな
る。授業に一度も出ずに、レポートだけ書いて単位が貰え
るというのは、いかがなものかと思う。出席点を重視して
もらいたい。

●学生の理解度を優先事項にしてください。
●学生へのサポートもしっかりされていて、特に不満はありま
せん。

●学生をほったらかしにする傾向にあるのではないか。
●学部・学科によってカリキュラムの厳しさに大きな違いが生
じてしまうのは、仕方がないものなのでしょうか。

●学部1・2回生の頃は、もう少し学習のフォローをしてもら
えるような環境があれば、と思っていました。

●学部によって単位認定の厳しさが違いすぎるのは問題ではな
いか｡農学部森林学科や経済学部は甘すぎるのではないかと
思う｡

●学部によって単位の取りやすさが違いすぎる。
●学部によるし、個人の努力次第なのだが、授業がどうしても
だらけてしまうので、予習復習を要求したり、ちゃんと勉強
をしなければいけない授業が増えればいいと思う。

●学部の4年間では専攻分野を十分に学べません。昨年頃から
カリキュラムの改善があるようですが、もっと早く改善して
ほしかったです。

●型にはめすぎ（専門）。
●科目によって試験の難易度に差がありすぎて、不公平感が
ある。

●カリキュラムがきちっとすると、ナビゲートされるので楽に
なるが、授業や学生の個性の幅が狭められるので、あまりき
ちっとしない方が学業のためには良いかもしれない。困った
時にどこに行けば情報があるか、何に関しても対応してくれ
る案内所的窓口があるとよい。

●カリキュラムが高校と全く接続していません。また、理学部
では3回生になってから突然専門科目が増える傾向にあるの
で、上手く1・2回生の方へと分散してほしいです。

●カリキュラムをもっと体系的にしてほしい。
●管理教育で、京大が東大化していると思います。ただし、東
大には勝てないので、魅力がなくなります。

●厳しくなっていると思います。

●キャップ制反対!!
●休講情報や補講情報などを個人のメールアドレスに送ってく
れれば、分かりやすくていいです。

●教育者が少ない。
●教育的配慮をもっとすべきである。
●教員・院生が桂キャンパスにいるため、吉田キャンパスにい
る自分は、気軽に専門科目の内容に関して相談ができない。
もっと学部生へのサポート体制を充実させてほしい。

●教員によって、講義への熱が異なっていると思う。
●教員のやる気が感じられないので、競争を激しくした方が
よい。

●教員は自分の分野に執着しすぎていて、少し視野を広げ、社
会との関わりを持った方が良いと思う。

●教員免許を取得する人は授業を組むのが大変なので、ある程
度見本や型を作ってもらえるとありがたい。

●教科書をなぞるだけのタイプの授業は、あまりこの大学のた
めにならないと思います。

●教員と学生との距離を近くし、相互のコミュニケーションを
多くしてほしい（担任など）。

●教授にも様々な人がいるが、中には話し掛けづらく、威厳が
ありすぎて近づきがたい人がいる。もう少しフレンドリーに
学生に接してほしい。

●教授は自らが教育者ではないと自覚すべき。
●教職に関する科目と専門科目が、重なってしまうのが悲しい
です。

●教職に必要な授業がクラス指定と被るなど、好きな授業が取
れない。

●京大の講義はハイレベルだと思っていたが、ちょうど良いぐ
らいだった。

●教養部は必要だと思う。例えば理学部の先生は総人の先生に
比べて、授業が下手で分かりにくい。また、教養部がないと、
先生にも負担がかかる。教養部は復活させるべき。

●クラス指定科目の場合、ほとんどが事実上の必修科目である
にも関わらず、教員の方の中には「自分のやりたいことを
やりたいようにやる」という雰囲気でやっている方がいらっ
しゃいます。その場合、極端に意欲を削がれる事があり、個
人的には少し困りました。

●クラブ活動のことを配慮してほしい。分かりにくい説明が多い。
●経済学部適当すぎ。
●経済学部の科目は積み上げ式のものが多いので、その系統が
見えやすい図式を早い段階で提示してほしかった。（例えし
てもらっても、予備知識のない段階では分からない。）

●研究室のことがもっと知りたいのですが、工学部で研究室の
ほとんどが桂にあるため、なかなか気軽に見に行くことがで
きません。

●工学系で資格が取れないのが哀しい。技術士補くらいくれる
ようなカリキュラムにしてほしい。また、二重登録ができず、
カリキュラムが一回勝負なのが辛い。学んでから身につくま
で時間がかかる人間も多い。
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●工学部では特に1～3回生の授業では、担当教員に質問しに
行きにくい雰囲気があると思う。般教では教員がどこの所属
かも分からない場合も多い。より密な関係を構築できる仕組
みがあっても良いと思う。

●工学部の専門科目の単位において、大学卒業までに必要な単
位が多すぎる。

●工学部はもっと基礎的な教育に力を注ぐべき。これがなおざ
りにされている。

●講義が週一回であると、どうしても先週の内容を忘れてしま
いがちなので、（一部実施されていますが）演習などは週二回
以上あってもよいと思いました。

●講義と実習の両方があって、充実していると思います。
●講義に対する意識改革が必要であると思う。
●講義は今のままで良いが、ポリクリに関して、もう少し教育
システムを確立してほしいと思いました（放置される事が多
いので）。皆さん忙しいので難しいと思いますが…。

●工業化学科は2年生前期の授業が少ないが、3年生で授業と
実験でとても大変。また、一般教養（B群）でも履修できるの
が限られていて、同じ科目でも先生によって単位の取りやす
さが違い、不公平。もう少し上手にカリキュラムを組んでほ
しい。

●講義を受ける中で不満を感じる事はあまりない。
●高校まで全く書いたことのなかった「レポート」というもの
に、入学当初は大変苦労した。また、文学系なので、特に研
究方法というものを教えられる事もない。少しくらいはレク
チャーのようなものがあってほしい。やってくうちに覚える
人もいるが、なかなか分からない人もいるのだから。

●高専で履修した科目を再履修する必要があり、大変です。再
来年度から2年次編入になるそうなので時間的に余裕ができ
そうですが、2年生ですでに知っている知識ばかり教えられ
る（再履修する必要がある）というのは意欲を削ぐと思いま
す。

●こののんびりしたスタイルが気に入っています。
●このままを維持してほしいです。
●これ以上単位の取得を難しくしないで下さい。京大の雰囲気
が壊れてしまいます。

●これで良いと思う。
●最近、いわゆる楽勝科目と呼ばれる授業が減り、出席重視や
テストが厳しくなったと思います。（僕はよく知らないので
すが。）自分は「自由な校風」という京大に憧れて入学したので
すが、大学生にもなりながら学業を強制されるのは少し残念
な気がします。大学は学業が全てではないと思います。社会
人になる前にやりたいことがたくさんあるのでは、と思いま
した。

●最高。
●採点後のテスト問題を、個人に返却してほしい（復習のため）。
必修科目を増やしてほしい（学力の偏りを防ぐため）。

●時間割が組みづらい（学部専門）。開講科目がかぶりすぎて
いる。

●実験の時間が短い。
●自分の興味のある授業を選択できるのは大変喜ばしい。しか
し、授業が面白くないものもかなりあり、学生の意欲を失わ
せていると思う。

●自分の所属している学部以外の学部の授業を、もっと聴講し
やすいような仕組みを作ってほしい｡

●自分の所属するコースの特別研究要件に関わる講義が、3回
生前期配当に多いのがつらい。（クラブとの兼ね合い等。）

●自分の中では、やりたい人が勉強し、そうでない人は自分の
したいことに打ち込む、といったイメージですが、この風潮
は良いと思っています。自主性に任せすぎな感もあるけど…。

●自分は教育者ではなく、研究者だと思い込んでいる教員が多
い。

●自分を含め、総人で自分を見失ったり、入学前より能力が下
がる人が多い。もう少しシステムを実効性のあるものにで
きないだろうか。あまりに｢自由の学風｣を追求しすぎても、
ただ金で学位を買っているようなものだ。

●若干、教えたい事を教えるという色が濃すぎる講義があると
思う。

●充実していると感じます。
●自由重視で好きです。
●自由でいいと思います。
●自由な校風のこの大学は好きであるが、どの大学においても
理系と文系の授業のコマ数の違いやキツさの違いが極端であ
る。それにもかかわらず、技術者への待遇の悪さを考えると、
文理における教育体制を改めてほしい気もする。

●自由な所は好きだが、やる所はしっかりやらなければならな
い。

●自由な雰囲気は好きです。
●自由に取れるのが良い所!（総人）-副専攻に総人ゼミが認め
られたい。

●自由の学風に基づく教育体制については評価できる。
●十分満足している。
●自由奔放といいつつ、試験が多く意外と自分の時間が確保で
きていない気がします。

●授業が教授の自己満足になっていることもあったので、全て
の授業の最後にアンケートをとると良いと思う。

●授業だけをし、本当に生徒さんに理解してもらいたい先生が
いる。

●授業について、基本的に講師の自己満足であり、生徒に対す
る配慮が感じられない。というか、そもそも理解してもらお
うという気が感じられない。自分で勝手にやれというのが京
都大学の校風ならば仕方がないと思う。その点、奥乃先生の
授業は素晴らしかった。

●授業の質は良いと思う。だが、量の面では不満だ。
●授業の進むペースが基本的に遅すぎる。
●授業はダメなやつはダメ。よいやつはよい。
●正直、学部で学ぶことが少なすぎると思う。あと、語学学習
環境が悪い。
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●正直よく分かりません。
●シラバスに書いたことと全く反対の事を行う教授がいて、こ
れは本当に迷惑です。こういったことを訴えるにはどこへ
行ったらよいのかわからない。

●新型インフルエンザに対して見せていた強気な態度を、是非
FDに対しても見せてほしいものです。

●進路のことをもっと教えてほしい。
●すごくいい。
●素晴らしい環境で学べていることが幸せです。
●素晴らしいと思います。やろうと思えばできる環境が、私の
肌に合っている気がします。

●制限なく二重登録できるようにしてほしい。
●成績評価の方法を透明化してほしい。
●生徒が自ら発信していかないと教育を受けられないシステム
なので、もう少し生徒1人1人に強制力を持たせるような何
かがあってもいいかもしれない。

●セコセコ出席とる授業が嫌い。京大でしょ。
●せっかく高度な教育を受けているのだから、卒業論文や卒業
研究を必修にすべきと思う。

●せっかく優秀な先生方を擁しているのだから、その先生方が
学部生の教養にも携われるようにした方がよいと思います。

●ゼミの授業をもっと増やしてほしい。
●全学共通科目の教員には、あまり熱心でない教員もいる。
専門科目の実習を増やしてほしい。

●全学共通の手引きだけでは、授業でどんな事が教えられてい
るのかや、先生がどういう人なのかが見えてこないので、も
う少し生徒側が望んでいるような情報を掲載しているような
冊子がほしい｡

●先生方は、学生の指導や授業の準備、その他事務作業でご自
分の研究が思うようにできないと聞いています。京都大学と
しては、大きなマイナスでは、と思うのですが…。

●先生によって、同じ科目でも評価方法が違うので、分かりに
くい。

●全体的に見て、カリキュラムなどを検討してほしい。特に教
職科目は酷いと思う。桂や宇治に行った時点で相当な困難を
伴うが、履修しないと教員免許が取れない。

●専門科目の授業が殆ど1限に入っているため、自宅通学だと
朝早く家を出ないといけないことが大変であると感じてい
ます。

●総合人間学部の指針をはっきりするべき。専門授業の開講が
極端に少なく、将来への不安を覚える。他学部との格差が広
がるし、京大への評価にもかかわる重要な問題と考える。

●総人の教務掛の方々は、いつも親切かつ丁寧で、利用者とし
て大変気持ちが良い。この前訪ねた教育学部とは雲泥の差で
ある。

●そこそこ満足している。
●卒業に必要な単位数が多すぎる。カリキュラムの組み方に問
題がある。授業の内容が高度すぎて理解できない科目がある。

●体育会に所属するもの向けの授業。

●大学部一回生にもう少し専門科目を取りやすい環境にするの
が良いと思う。

●他学部の講義の聴講の機会を増やしてほしい。教養科目で取
得すべき単位の比率を変えてほしい。例えばA群20・B群8
なら、これを逆転するなど。つまり、自分の専門とは離れた
分野を学ぶインセンティブを増やす、あるいは学習する機会
を得るシステムを構築してほしい。

●他学部の講義や他学科の実習を気軽に履修させてほしい。実
際に、今の学科では勉強したい講義や実習が準備されていな
いが、専門に進む上で重要だと思う内容もある。実習につい
ては履修できなくとも、参加できる方法を考えてほしい。

●たくさん与えていただいたものを充分に活用しなかった私に
は文句を言う資格はないので特にないです。充分です。

●単位下さい。
●単位に認定されない授業が多くて、自分の好きな授業を受け
づらい。

●単位認定は出席・課題提出を主として、試験は可～優の判定
のためのものとしてほしい。授業中に喋る生徒には単位を与
えないでほしい。

●単位は取りにくいけれども面白い授業、もしくは単位が取り
やすい授業のどちらかにすれば、もっと学生各自が自分に必
要なことを自ら得ようとするのではないでしょうか。授業を
ムダに厳しくするのはやめてほしいです。

●地域環境工学科における今年度の時間割の変更は謎です。
すごいしんどい思いをしています。

●抽選に外れたら、来期に取れるようにしてほしい。
●チューターの先生がついてくれるところがあれば、逆に放
任って感じのとこもあるので、統一してほしいと思います。

●地歴の教職をとるために多くの一般教養の単位を必要とされ
ているが、授業の方針や、その内容的にそこまで必要なのか、
疑問に思った。

●手を抜きすぎ。（工学部除く。工学部の教授は熱い、熱すぎる。）
●東大のように、少なくとも1回生は全共だけにしてほしい。
●東大のように進振がないので、勉強する意欲がなくなる学生
がいて、上層と下層の学生の二極分化が目立つ。教授は一般
教養にこそ力を入れて授業をすべき。一回生の間はとことん
勉強させた方がいいと思うから。

●特に1・2と続く授業の場合、引継ぎやすみ分けをきちんと
してほしい。

●特に一般教養科目は、学生もそうかもしれないが、教員の「ど
うせ大した事は教えられないんだから…」みたいな態度が、
全体のモチベーションを下げているように感じる｡特に1回
生の学業に対する熱意は、総じて低くないはず｡

●特に不満はない。京大では先端の技術があるのに、それを大
学の1、2回生の間に目のあたりに出来ないことが寂しい。（向
学心の向上の契機となるかと思う。）

●特に不満はない。理系学生は必修が多くて大変そう。
●特別支援教育の免許を取る上で必修の科目が、ほぼ隔年開講
なために、4年間で単位を揃えられない点について改善して
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ほしい。
●取らなければならない単位数を少なくして、俗に言う楽勝科
目なんて取らなくても、自分の興味ある分野を勉強すれば単
位が揃うようにしてほしい。

●日本の教育自体があまりに非効率的だと思う。
●人数制限を設ける講義では、成績評価に出席を入れてほしい。
大教室に空席が目立つのを見ると、抽選に落ちたやる気のあ
る人が報われていないと思ってしまう。

●眠くならないようにしてほしいです。教科書が高いです。
●必須科目はいくつか必要だと思います。
●日々、“楽勝科目”といえる （全学共通科目の）教科が減ってい
るのはよろしくないかと。この学風が好きで入る生徒もたく
さんいますし、京大一番の特徴“自由”が消えかかっています。
京大が一般化し、他の大学に埋もれていく現在の様子は残念
です。

●不思議な大学だと思う。
●物理工学科の機械システム学コースは、もっとパソコンの授
業（CやJava）を増やすべきではないか。

●文学部の場合、専門科目が二回生からしか受けられず、更に
専門的で興味深い特殊講義などは三回生からしか受けられな
い。進学しない学生は、三回生後半から就職活動に追われる
ため、卒業するまでに得られる知識がかなり乏しくなってし
まう。また、卒論を書く時点での専門知識も少ない。現在の
カリキュラムは、広い分野の知識を得られる点は評価できる
が、より早い時期から専門的な内容に触れられるよう改善す
べきだと思う。

●勉強したい人は自分ですると思うので、もっと緩くてもよい
のではないか。

●法学部に関して、1回生の時に履修できる専門科目が少なす
ぎる事が不満です｡民法や憲法を1回生の後期から勉強でき
るようにしてもよいと思います｡　院についての情報を自分
で集めるのが大変です｡分かりやすいように情報を見せてほ
しいです｡（卒業後の進路、研究できる分野など。）

●法学部の時間割が理解不能。必修第2外国語と専門の時間が
重複していた。六法系はある程度分散させてほしい。

●法学部の先生の中に偉そうな人がいて怖い。
●放任主義は理想であり、完璧ではないと思うが、理学部の授
業の多くは面倒見が非常に悪い。非常に良い授業もあるが。

●放任すぎると言われることもあるが、私はこのままでよいと
思う。

●放任する所は放任し、きちんと指導してくれる所はしてくれ
る、うちの大学は素晴らしいと思う。

●豊富なカリキュラムを用意していただき、勉強する上で申し
分ない。

●他の学部の詳しい話は分からないが、基本的にどこの大学も
文系と理系では理系の方が大変であるので、もう少し理系の
方の教育体制をマイルドにすべきだと自分は考えている。

●ポケゼミを1回だけでなく、もっと受けられるようにしてほ
しい。

●本当に自由を尊重していると感じます。
●まだ講義をいくつか受けただけなので何とも言えないが、た
まにきっちりと組まれているはずのカリキュラムや指導要領
が丸々授業に反映されていないな…と思うことがある。

●まだまだ改善余地があると思うので、しっかりと取り組んで
ほしい。

●松本総長頑張ってください。
●満足しています。
●もう少し、就職のお膳立てをしてほしい。
●もう少し学生に干渉した方が学生の質も向上すると思うし、
先生方の意欲も湧かれると思う。

●もっと一回生から勉強すればよかったです。
●もっと学習すべきだと思うので、卒業に必要な単位数はもっ
とあってよいと思う。

●もっとカリキュラムを充実させてほしい。1・2回生でも受講
できる専門科目を増やしてほしい。工学部は取らなければな
らない科目が決まっていて、振替（代替?）科目が少ない。短
期留学等がしにくい。もっと講義科目を増やしてほしい。

●もっと教員と接することができるようになればよいと思う。
●もっと研究をメインにするべきだと思った。1～3回生でも
研究に触れられるようにしてほしい。

●もっと自由度の高いカリキュラムにしてほしい。工業化学科
は2回生が暇すぎるので、3回生の授業を取りたかった。

●もっとちゃんと教えてほしい。2コマ連続で2単位しかない
のはどうかと思う。1コマ2単位かつ卒業必要単位を変えな
いでほしい。

●もっとゆとりを持って勉強したい。
●もっと容赦ない制度にしてもいいと思う。大学とは勉学に励
むところだから。

●もっと分かりやすい授業をしてほしい。周りの友達が埋没し
てしまっているのを見ると､先生が学生本位の授業を行って
くれていないのが残念になります。

●もっと分かりやすい授業をしてほしいです。先生に「教える」
気がないのが伝わってきます。もちろん受動的すぎる生徒も
どうかと思いますが…。

●諸々のアンケートやその他個人（学生・教員含む）の主張は教
育体制に反映されるのでしょうか。もしされないなら、そう
いう仕組みを作ってほしいです。

●ゆるい感じがいいけれど、ゆる過ぎて堕落する奴は多発。だ
が、それでいい。

●良い。
●良い。
●良いと思います。
●良いと思います。多方向のゼミ授業がもっと多くなれば。
●良いと思う。
●よくわからないが、どんな体制でも能力のある人は必ず抜き
ん出ると思う。そのような人を大事にすることを大切にして
ほしい。

●履修制限のない授業の場合、受講者が多過ぎて席が無い時が
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ある。改善してほしい。
●私のようなやる気の無い人間の面倒を見ようなどと考えない
で下さい。チューターなんてもっての他です。もっと厳しく
して、優秀な人間の力を伸ばす教育を。

●私は工学部ですが、一般教養で単位認定されるB群の種類が
限られすぎていると感じます。自由な校風の京都大学に入っ
た割には、自由をあまり感じませんでした。

●私は文学部で、1回生のうちは専門がありません。1回生か
ら取れる文学部専門科目を増やしてほしいと思います。

●全学共通科目の種類がとても多く、自由にいくつでも選べる
所が一番気に入ってます。この制度のおかげで充実した学生
生活が送れています。ただ、「英語ⅠA・ⅠB」はWritingも
Readingも面白味がなく、内容も高校レベルよりも低いです。
必修なので、もっと良質な授業にしてほしいです。

●あまりに授業中に「君達は京大生だから、こんなのすぐに出
来る」と教授が言いすぎだと思います。出来ている学生が天
狗になるばかりで、出来ていない学生達にもあまりよい影響
は与えないように思います。

●良いと思います。
●良いと思う。
●良いと思う。
●一般教養や専門教科の基礎的な科目は、教えられる教員が多
いはずだから､教えるのが上手な人がするべきだと思う。

●今のところ充実していると思う｡
●エネ科は講義が多く用意されており、私にとっては素晴らし
い。ただ、実験や講習等で授業をやむを得ず欠席することも
あるのだから、公認欠席制度を作ってほしい。「欠席したら
意味がない」という理由も理解はできるが、それで評定が下
がるのには納得がいかない。

●教え方の上手くない先生が多く、勉強へのやる気をそがれま
す。

●同じ名前の授業でも、先生によって内容がかなり違ってくる
のはいかがなものかと思いました。

●課外活動などをもっと充実させてほしい。
●科学重視は非常に説得力がありますが、一方で文学部や理学
部が理解されていないのではと感じます。いろいろな改善（施
設など）もされており、ありがたいですが、むしろ教員補充
などを行っていただきたいです。文学部は他と比べカバーし
ている領域が広いため、自身の研究分野をフォローしてくれ
る教員がいない院生が多すぎるという事態が、既に致命的に
なっています。

●学生が自由に行っていけるので、とてもよい。ただ、学生に
対して情報が伝わりにくい面が強いので、そこを改善して
いった方がよいと思う。

●学生の自主性があまりなくなっているような気がするので何
か支援を、と言っても何をしたらよいかは分かりませんが…。

●学部･学年に縛られることなく、興味を持ったことを自由に
学べる点で、非常に良かったと思います。

●学部1年目から、なるべく専門性のある講義や実習をやれる

カリキュラムがほしい。単位のためだけの教養科目は、研究
したい教員にとっても損だと感じる。

●学部間の繋がりが少ない気がする。
●学部生時代のカリキュラムについて、一般教養B群で、工学
部生に単位として認められる授業の種類を増やすべき。建築
学部生だが、B群でいやいや学んだ数学・物理（これしか単
位に認められない）が、現在の研究に役立っているとは思え
ない。

●学部生の頃は“もっときちっとした（密度の高い）カリキュラ
ムで教えてほしい”と思っていましたが、大学院に入ってか
らは、学部生の頃自分の力で調べ物をした経験が役に立った
し、幅広い知識を全学共通科目で学べたことが今役立ってい
ます。多様性ある教育をこれからも続けてほしいです。

●学部生の時は、幅広い学問に触れられることが、京大（総合
大学）のいい所だと感じた。ただ、薬学部は3回生時に実習
で忙しく、学部で就職について考える（説明会に行ったり）暇
がなかったことが残念。

●学友の横の繋がりがないとつらい。体制や雰囲気は気に入っ
ている。

●かつて自分が学部生だった頃と比較して、教職員の授業アン
ケートが厳しく、シラバスでの講義数が減少。俗に言う“楽
勝科目”が減ったと思う。「自由な学風」でなく、「自由の学風」
が実践されているようで何よりです。大学院は研究メインな
ので、授業・セミナーetcに特に言うことは無いです。

●基礎的な知識が、現在進行している最先端の研究においてど
のような意味を持っているか、早い時期に知っておく機会が
あればよいと思う。

●教育しようという気は感じられない。期待もしていないけれ
ども。

●教育体制そのものに関する話題ではありませんが、その整備
のためには、社会に対して京都大学の事業をより効果的にア
ナウンスしていくことが必要だと感じます。

●教育についての考え方を統一すべきだと思う。
●教員が忙しすぎるので、学生の指導をする時間がないよう思
える。

●教員同士の仲が悪いなどは別にいいが、それを学生にまで影
響させないでほしい。自由の校風の京都大学なので、学生が
分野を越えて自由に学べる環境作りを行ってほしい。

●教員の個人差にもよるが、一定水準は確保していると感じる。
●教員の授業に対するやる気が感じられない。
●教授・准教授の、科目を持つバランスが悪く、一部の教授は
ほとんど授業を持っていないように感じられる。そのため、
一部の教員に負担が多くかかり、弊害が学生に発生している
ように感じられる。

●京大らしい。
●京都大学の校風なのかもしれないが、社会に出ても役立つよ
うな教育、授業を受けたい。

●京都大学の自由な気風に憧れていたのに、最近、出席やらレ
ポートやら試験やら、学生を縛り付けるような講義が多く残



�

念に思う。
●京都大学らしさをこれからも守ってほしい。
●研究室間の交流があると良いと思う。
●研究室ごとでかなり雰囲気が違うようです。野放し状態もあ
れば、12時間は研究室にいるようにしなさいという所もあ
ります。私の研究室は後者で、教員の言うように平日も土曜
もがむしゃらに頑張ってきましたが、それが自分の持ってい
る体力の限度を超えるものであったため、心身に支障をきた
してしまいました。今は健康第一とマイペースを保つように
し、回復してきていますが、研究室のような閉鎖的環境下で
は、病気になったり悩んでいたりするとそれが悪い方へ進行
しやすいと思います。解決策はないものでしょうか?

●研究者として優秀だとしても、指導者としては三流以下の人
が多すぎる。また、大学という狭い世界でずっと生活してい
るため、モラルの欠けた教員が多い。教員を育成する、もし
くはチェックする機関を設けてほしい。

●現状の｢高い自由度｣と｢広い選択性｣を維持していってほし
いと思います。

●現代において「自由の学風」は無秩序の言い訳にすぎない。
自由参加型イベントを増やし、且つそれに参加することが学
生の利になる（単位、食券など）ような体制を作るべき。

●工学部では、どの研究分野でも電気回路や製図は必ず使うと
思うのですが、学科やコースによって習う、習わないがあり、
これはよくないと思います。カリキュラムに共通科目として
これらを組み込むべきだと考えています。

●講義形式より、ゼミ形式（少人数）の授業を基本にする。（講
義内容は綺麗さっぱり無くなったが、ゼミの内容やゼミで知
り合った人は残った。）昨今、学生のコミュニケーション不足
が言われるが、コミュニケーションできる場を構築するのが
苦手なのであって、むしろコミュニケーションはしたいので
ある。そういった場を大学側が作るというのもどうかと思う
が、そういった場を多く提供することが求められているので
はないかと思われる。

●高校で物理を未修の人のための物理学入門的な授業をもっと
増やしてほしい。（今の初修物理学のコマ数では、クラス指
定と重複して取れないことが多い。）

●講師と通常の教員との待遇の違いが気になります。
●こんなもんでしょう。
●最近の京大生は良い意味でも悪い意味でも皆真面目で、それ
なりの人が多い。5段階評価で3.8-4.2くらいの人の集合体と
いう感じ。その分突出した人が少ないと思う。それは大学の
問題というより、今の学生全体がそういう傾向だからだと思
う。とすれば、京大の教育体制として「自由を重んじる」校
風は、もう適していないのではないか。もう少し1回生から
実のある授業、単位取得が難しい授業を増やすべきだと思う。
学生の自主性に任せていても、大学のレベルの底上げにはつ
ながらない。

●産学連携のような短期的な結果が見込めるもの以外にも、広
く学問の価値を見出し続けてほしい。

●自学自習で良いと思う。
●自主性がかなり重視されていて良いと思います。
●自主性が尊重されている点は良い。
●システムについての不満は無い。人そのものには不満はある
が。

●実習の効率化をしてほしい。
●縛りの無さ、ルーズさが京大のカラーといえばそうなのかも
しれませんが、そのせいで意欲を徐々に失っていく学生も相
当数いるように思います。

●自分の所属する研究室の事しか分かりませんが、先生方が非
常に熱心に、かつ温かく指導してくださるので、十分に満足
しています。

●自由すぎると思う｡私は理学部（必修科目なし）を留年するこ
となく4年で卒業したが、学び足りないもの（常識の程度の
事）が多かった。問題なく卒業できたのが不思議でした｡ある
程度やらなければ、楽しさも分からないと思う｡特に京都大
学は一人暮らしを始める人が多いから、最初にある程度節度
のある生活リズムを作る事は大事だと思う｡そのために、授
業を取らせる、授業に出させる、遅刻をさせない、寝させな
い等もう少し厳しくした方がよいのではないかと思う｡

●自由でいいと思う。
●自由な学風で、好きなように学べて良い。
●自由な風潮があるが、モラルまで自由なのは問題。自転車マ
ナー等。

●自由に授業に参加できる今の制度はとても良いものであると
感じます。

●自由に勉強させる雰囲気がとても良いです。
●自由を尊ぶ姿勢には強く共感はするのですが、たまに教員側
までも自由すぎて、授業として成立しているのかあやしく感
じるのまで存在していたような記憶があります。（学部時代）

●授業が放置しすぎ。
●授業が理解できないことが多い。自学自習できるように、分
かりやすい教材があればいいと思う。

●授業登録の時、融通が利かなかったような記憶があります。
●授業に出席していないのに、テストで点数を取れれば単位を
もらえるシステムは、どうかと思う。ちゃんと全講義、出席
をとるべき。

●授業について…非常に熱心な先生もいらっしゃいますが、中
にはPowerPointのスライドを見せるだけ、配布のプリント
を読み上げるだけの方もいらっしゃいます。特にスライドの
みだと、資料も手に入らず、非常に勉強しにくいです。

●授業の時間割をもう少し工夫してほしい。出たい授業がか
ぶっていたりする。

●授業は、分かりやすい授業のために努力なされている先生方
が多く、研究設備も含め充実していると思います。

●授業は単位を取るためだけの授業になってしまっているもの
も多く、改善してほしい。

●素晴らしい。
●成績評価の方法、研究室配属の方法は、単位が取れた科目の
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平均点ではなく、合計点、単位数によるものである方がいい。
研究室配属は真面目な学生の希望を尊重するべきである。学
部の時に所属していた研究室は最低であった。なくなればい
いと思う。

●全学共通と専門の授業内容が重複している。全学共通の数学
や物理は、実世界との接点が見えない。価値が分かる頃には
もう院生。教職科目の必修のものが週1コマしか開講されな
いのは、不自由で仕方ない。

●専門科目のカリキュラムの充実。
●専門性の高い授業を学部の初期から受けることができるカリ
キュラムにしてほしい。

●大学院での教育は、何に重点を置いているのかが分かりにく
い。大学からの延長であるケースが多い気がする。ある程度
「研究者」としてのスキル向上を目指したカリキュラムを組む
べきである。

●大学院の講義は担当教員にその授業形態などが全て任せ
られているが、教員によっては質が低いと感じられる時
がある。

●大学院の講義はもう少しきっちりやるべきだと感じる。（体
系的な内容でない）体系的に学べるoptionがあってもいい。
また、遠方のキャンパス（京都府外）の学生は免除となるよう
なシステムがあってもいいと思う。（授業をとらなくてはい
けないために、8月から研究スタートとなった。別の研究室
を体験できていいこともあったが。）

●大学院の授業は不必要だと思う。
●大学院の授業を減らしてほしい。そして授業料を下げてほ
しい。

●大学院は充実していると思うが、学部の1、2回などは専門
的なことが少ない。

●大学の学部時代、文学部の社会学を専攻していましたが、ゼ
ミ制度も指導教員制も無かったのでしんどかったです。勝手
に教育学部のゼミに参加したりしていましたが、そちらから
得られるものの方が多く、院からは教育に進学しました。ゼ
ミ・指導教員制はやはり必要だと思います。

●他学部・学科との連携強化を望む。（特に授業）
●他大学出身で院から入学しましたが、自由な校風が教育体制
にも表れており、皆が興味を持った事に対して勉強できると
いうのは非常に魅力的に感じます。一方で、放任主義のため、
せっかく才能のある学部生が、興味を持つ事を知る前に学問
から離れてしまっている事があるので、勿体無く感じます。

●他大学に比べ、進級が易しいと言われるらしいことを耳にし
たので、しっかりとした知識が身につくよう改革してもよい
と思う。

●他大とのカリキュラムの違いがあり、修士の授業で前提とさ
れている事柄を知らない事もある。そのような基礎的な授業
も、卒業単位として認めてほしい。

●段々と雰囲気が変わっている気がする。それが良い方向なら
いいと思うが、自由の風校は保ってほしい。

●中学・高校に比べて教え方の上手くない人が圧倒的に多いと

思います。分かりやすく教える努力をしてほしいと思う先生
がたくさんいました。

●電子物性系の研究室は、学生に過酷な研究生活を強いている。
これが、成果を出して予算を確保するための手段なのであれ
ば、独法化は失敗だと思う。

●特に期待していない。
●どこの大学もそうですが、生徒に対して教えようという気持
ちが、大多数の先生方にかなり欠けていると思います。

●整っていると思う。
●人間健康の教員は病院からの横流れで、人格等の中身が全く
吟味されていない。表に掲げる内容の指導ができないのに、
教育が成り立っているのはどうかと思う。京大の恥だと思う。
授業評価を取り入れるか、幹部はもっと教員の人徳を見極め
て改善してほしい。

●眠い。
●年々厳しくなっているようだ（出席など）。昔は授業に出るこ
とよりも、各自が勉強することに重点が置かれていた。最近
の学生は授業に出席はしても勉強していないから、問題なの
かもしれない。

●博士課程ぐらいは英語版の願書も用意してほしい。もしくは
願書を書く程度の日本語力を基準に、入学を制限してみては
どうか。手伝いで大幅に時間を割くことになった。国際化を
目指すのも良いが､外国人を誰彼構わずに呼び込んでいけば
いいというものでもない。

●比較的整っていると思う。
●普通。
●他キャンパスに研究室を持つ学生用に、「吉田サテライト」の
ような所がほしい。荷物が置けるだけでいいので。

●学ぶ意欲があればどんなことでも学べる間口の広さを持った
大学で、入学してよかったと思っています。この伝統を続け
てほしいと思います。

●満足。
●満足しています。ただ、学部1年、2年の頃の授業はつまら
ない。（今M2です。）

●満足している。
●もう少し規制してもいいかもしれない。
●もう少し安くなってほしい。
●もっと学生が興味を持つような授業になるように工夫しても
らいたい。

●もっと自由に。
●もっと大学院生の就職などを改善してほしい｡博士課程にま
で残って研究しているのだから、もっと多くの就職口を提供
してほしい｡

●もっと早い年次で専門分野への取り組みを学生にさせるべき
だと思う。例えば、研究室分属を4回生からではなく3回生
からにするなど、学生が受身になりがちな講義よりも、自ら
行動し学問に向き合うようなスタートが早今より早く切れる
ような体制を作るとよいと思われる。

●もっとほったらかしにした方が良いと思うのですが…。教員
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は踏み台にすべきではないだろうか?
●問題ないと思います。
●やはり他大学に比べて、比較的楽なのかなと感じます。
●吉田から桂へ講義を受けに行った際、余った時間の過ごし方
に悩む。

●理系の学生は、研究のテーマによって学生個人の負担の量が
大きく違います。同じ学費を払っている以上、なるべくその
差を小さくする努力をしてほしいです。

●留学に対する制度が不充分。今の制度では、薬学部生は留学
できないと思う。

●私は京都大学の農学部に所属していましたが、単位が取りや
すすぎると感じました。出席だけで単位を出したりすること
は、学生のためにはならないと思います。

●私は農学研究科だが、「学部4年時に研究室に所属するか否か
は自由」というのを知り、驚いた。いくら自由とはいえ、社
会に出る前の勉強にもなるので、所属を義務付けてもよいと
思う。

●悪くないと思う（比較するものを知らないので何とも言えな
いが）。

●自由の学風をこれからも大いに奨励していってほしい。最近
は成績の低い学生や基礎学力の十分でない学生の指導に力を
入れるべきであるとか、基礎学力を叩き込むために教養科目
の単位認定を厳しくするだとか、そこいらの大学が大学の評
判を高めるために、見栄のために行っているような管理主義
的な教育体制を求める声が大きくなりつつあるが、京都大学
はそのような俗世間の「流行りもの」とはある程度距離を置
き続けてほしい。むしろそのような「流行りもの」の野暮さ、
理不尽さ、下らなさをあの手この手を使って証明し、俗世間
に突きつけて見せてほしい。

●1、2回生の一般教養に力を入れる、という流れになってき
ているようですが、私自身は大学院に入り様々な学会に参加
したり留学したりして初めて一般教養の重要性に気付きまし
たので、そういう出遅れた年寄り学生が専門以外の分野を学
ぶ場がもっと増えたら良いなぁと考えています。

●18:00から始まる講義が多いが、子供を保育所に迎えに行か
ないといけないので、出席できないのが悩みです。

●Good
●Poor,教授他、その他スタッフのレベル低い。勉強不足。教
育体制は学生の能力に依存していて、研究計画、実験等の指
導が不足しているように感じる。

●医学研究科ではアルバイトが当たり前になっていること。学
生（授業料も払っている）であるのに、附属病院での業務のた
めに授業に出られないのはおかしいのではないか。病院業務
を無償でしている上に、結果的に研究に差し支えているのは
本末転倒と考える。（さらに、診療業務にあたる事に対して
の何らの補償が無いのはおかしいと思う。）

●うちに充分な実績もあるのに、上の職を求めようとも他に職
を求めようともせず、指導学生も持とうとしない助教がいる。
昔の教授と対立し、反抗としてやっているらしいのだが、

その人のせいで助教ポストが塞がったままになって、後進
の発展の支障になっている。この状況はなんとかならない
ものか。

●同じ研究科であっても専攻による分断、交流の少なさが少し
残念に思います。

●学生のスキルアップや就職のことを全く考えていないカリ
キュラムである。

●基礎科目教育の徹底。学部1～2年次の一貫した積み重ね教
育（基礎科目の不十分な習得、勉強不足で3～4年次のアドバ
ンスドな科目を受講しても、理解出来ないはず）。実習、演
習科目の充実。

●教育体制については、学生、特に（理系）研究室に所属してい
る者からの視点からだと、教員の先生方の事務・会議等に多
大な時間が奪われており、学生・教員の方共に満足のいく教
育が行われているのか疑問に思われる。

●教員・学生の選抜を慎重に。学内での進学が特に甘いと思い
ます。修士→博士が特に。恐らく教員は、受け入れ拒否がパ
ワハラと言われることを恐れて規準を下げていると思いま
す。改善を!

●教員が事務的な仕事に従事する時間をなくすべきであると思
う。

●教員の補佐ポストがあると良い｡
●教員の人間性について全学生から調査をとり、開示してはど
うか?あまりに非常識な教員が多い。

●教授の権力が強すぎるあまり、教授によるモラルハラスメン
トが横行する現状を何とかしてほしい。

●研究機関としては一流だが、教育機関としては三流だ。カリ
キュラムの不安定さ、カリキュラムと実際の授業の乖離。授
業内容と実際に要求される内容（技術等）の乖離。

●研究室間での交流が活発になるように、壁を取り払うべきだ。
●研究室のスタッフの雑用がとても多く、負担が大きいと見て
いて感じるので、改善してほしい。

●研究指導者が少なく、実験の基本的な事を学ぶのに自力にて
行うため、正しい事をしているのか誤っているのか分からな
い。研究の経験が豊富な指導者を充実させてほしい。

●コース特有の問題かもしれないが、研究実習の授業のみでは
決して専門性のある技能は身につかないと思う。もっと統一
したカリキュラムを組むべきだ。

●国際的なプログラムの強化を促進してほしい。
●自分の目的とすることに対して、手助けをしていただけるこ
とはありがたいです。

●授業の評価と教員の給与（授業に対する対価の部分）を連動さ
せてほしい。明らかにプレゼン能力が未熟であったり、改善
への努力が見られない場合がある。

●授業料を払う学生（院生）が持ち得る権利とは何か?
●出張続きがあまりに煩雑で、学業・研究の妨げとなっている。
旅費伺いの簡素化を求める。（例えば宿泊費のように、航空
券も定額払いが妥当。）

●大学院教育をもっと充実させないと、世界と勝負できない。
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教員の、講義に対する考えが甘すぎる。参考書を読んで勉強
した方がマシ。

●大学院コースミーティングのように、色んな研究室の人が集
まってディスカッションできる機会があり、良いと思う。

●大学院生も参加できる語学教育がもっとあれば嬉しい（特に
英語）。

●大学院の教育コースはとてもユニークで、先生方の力の入れ
ようが感じられます。

●大学教員の人間的・専門的な能力の高さ、資質を査定し、改
善するような制度を構築して下さい。また、退職は一律60歳、
以降再雇用の是非を問うべきです。

●他学部の授業も学べるとよい。
●博士課程卒業者への就職先の充実を、他大学と連携して国に
働きかけてほしい。

●博士課程の学生に対しては、もっと資金援助の仕組みがあっ
て良いと思う。

●他大学と比べて講義内容が狭くて深い。学部生向けの講義は
もっと体系的に行って、学問分野の全体像が見えるよう心掛
けてほしい。研究環境については、実験室が狭いことを除け
ば満足。

●本学の特徴である「自由」と、指導体制の「不備」との線引き
が難しい。京大だけの問題ではないが、文系分野への予算配
分を、もう少し見直してほしい。理系院生と文系院生の待遇
に格差があるように感じられる。

●満足しています。
●満足しています。
●もう少し基礎教育を充実させた方がいいかも。
●もっと放任でよい。最近学部生の授業での拘束が厳しいらし
いですが、やりたい人だけ真面目にやれば良い。

●私は博士課程の学生であるが、自分の指導教員は学生の面倒
を全くみていない。与えられた課題が自力でこなせないプ
レッシャーから引きこもりになった学生もいる。確かに研究
実績は国内外から高い人ではあるけれども、指導者として完
全に失格である。大学を教育機関とみなすのであれば、指導
者として相応しい人物を雇用すべきである。

●各教員同士の連携があまり無く、カリキュラム全体としての
狙いが充分果たされていない気がする。どのような教育を実
施していくのかについて、もっと教員同士がよく話し合って、
共通認識を持つべきだと思う。また、論文・エッセイ・レポー
ト等を普段から書く機会、指導する授業（専門の）を設けるべ
きであると思う。

●教員同士のコミュニケーションをもっと密にしてほしいで
す。同じ科目（必修）にも関わらず、授業内容や評価に差があ
りすぎるように思われます。

●現状維持で良いと思います。
●自主精神を重んじる大学というイメージが入学前からありま
したが、入ってみると本当にその通りで、自分に合っていた
と感じます。

●自由でよい。

●昭和50年当時の京大に比べると、今の体制はよく整ってい
る。無法地帯→管理社会へ。

●専門職学位課程に少人数のドクターコースを設置し、社会人、
職業公務員等の再教育、研究職転進の途をお開き下さい。

●他研究科（特に薬学研究科）と協同で何か繋がりがほしい。（最
先端の知識と技術を、閉鎖的にではなく、もっと相互にネッ
トワークを持つべきだと思う。）

●他研究科の履修登録の手続が正直面倒。隔週で講義のある科
目は、同時間帯に開講されている隔週の科目と日程が重なる
事が多く、どちらかしか履修できないケースが多い。

●定期試験の自分の答案の問題点･改善点を、教員から指摘し
てもらう機会を作ってもらえるとありがたい。

●法学部及び公共政策大学院しか知らないが、公共政策院に関
しては、ホームページにあるような個別的な指導体制は全く
なく、形骸化している。また、専門知識を身に付けられるよ
うなカリキュラムは整っていない。

●法科大学院に関しては、教育についての考え方がどこまで一
元化されているのか疑問。同じ科目によっても、教員が違う
と内容が全く違う（特に行政法）。そこはできる限り統一して
ほしい。我々はクラスを選べないので。（学部とは違うので
す。）

●法科大学院についてしか知りませんが、充実していると思い
ます。

●もう少し学生目線を採り入れるべき。
●ロースクールについてですが、司法試験対策を意識した指導
が不十分であると感じています。手近な事から希望すると、
テストの答案をカーボン用紙にして自分の手元に置いておく
制度にしてほしいです。さらに、成績決定後に解説講義をし
てください。

●ロースクールの教育体制は、他大ロースクールと比べると悪
いと思います（教育内容は高度ですが）。答案の返却や、個別
の講評をお願いしたいです。
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（２）大学の施設・設備について
●「白浜海の家」の管理人のおばちゃんが最高です。
●10号館が古いので、改修してほしい。自宅生が宿泊できる
ようなスペース、施設がほしい。

●10号館のトイレを総合校舎のようなキレイなトイレにしてほ
しいです。また、4Fにも女子トイレがあると良いと思います。

●1限の講義の前や5限の講義後でも、学内施設が空いている
ようにしてほしいです。講義の詰まっている日の場合、その
日に急用があって施設を利用したくても利用できないという
事があり得ますし、実際にそういったことがよくあったから
です。

●24時間自習室はとても便利です。ありがとうございました。
●24時間の自習スペースが欲しいです。
●365日24h使えるスペースがほしい。
●4共が汚い（特に雨の日）。というより、人の多さに対して、
階段が狭い。

●8号館共同2の教室の環境をどうにかしてほしい。
●8号館のトイレをウォシュレット付き洋式トイレに、そろそ
ろしてほしい。

●KLASISの呼出や連絡のモニターをもっと増やして欲しい。
1校舎に1つくらいあってもよいと思う。

●OSLの利用時間をもう少し長く、朝早くからできるようにし
てほしいです。1限の時間帯に利用できるようにしていただ
きたいです。

●新しい施設は綺麗ですが、古い設備は新しくしてほしいです。
●新しくきれいな施設へと改修を行いつつも、伝統的な建物に
ついては残してほしい。

●あまりに不潔な人間の、学食や図書館への立ち入りを禁止し
てほしい。附属図書館前の自転車をどうにかしてほしい。

●あまりにもキレイになりすぎて、マンションのようです。もっ
と歴史や伝統を感じられる、趣のある建物で学びたかった。
トイレは手で触れることが少なくなって嬉しいのですが、な
ぜ和式があんなにも少ないのでしょうか｡1つも和式がない
トイレがあって困ります。

●ありがたいです。
●ある授業で、参加人数に教室の大きさが合わない場合が結構
あるので、改善してほしい。

●ある程度は満足しています。
●いい感じ。
●医学図書館に新しい本を多く入れてほしい。
●医学部図書館の閉館時間を遅らせてほしい。
●医学部図書館の利用時間を延長してほしい。（特に土曜・日
曜。）　附属図書館の24時間利用を、土曜・日曜もできるよ
うにしてほしい。

●医学部保健学科の図書館の本をもう少し充実させてほしい。
古い本がとても多いので。また、土日も学部校舎を開放して
ほしい（せめて土曜日）。

●いつもどこか工事しているなぁと思う。
●いろいろな設備や施設が設けられているのであろうが、自分

自身まだまだ有効に活用できていないなと思う。
●飲食ができ、かつ屋根のあるフリースペースを増やしてほし
い。具体的には、吉田南キャンパス北館の1Fのようなスペー
スを、吉田キャンパスにも作ってほしい。

●インフル騒動の以前では、手洗い場の石けんが入っていない
ことが多かった。普段から気を遣ってほしいです。

●うちの寮へのガサ入れをやめるように、もっと強く警察に
言ってほしい。保健診療所にこの前行ったら、開いている科
が変わっていた。休みも不定期みたいなので、その辺のこと
をホームページに載せてほしい。

●概して清掃が行き届いていて綺麗で、設備も充実しており、
不満は無い。

●お金を使って良くする所は良くしていってほしい反面、無駄
遣いのないようにしてほしい。

●屋内プールを作ってください。
●おそらく、今の段階でも十分恵まれているのだと思いますが、
入学以来そういった大学の施設をあまり利用した事がなかっ
たので、これから利用していきたいと思います。

●お手洗いにウォシュレットがついていて嬉しい。
●ガイダンス・説明会などの開催日を、あと一ヶ月早くメール
で知らせていただきたい。

●改築などで図書館の利用ができない期間が長い点が少々不満。
●課外活動施設、特に学生集会所を新しくしてほしい。
●課外活動に、学内設備をもっと使わせてほしい。
●課外活動に関する設備について、修理あるいは新調を要望し
た時の対応を、なるべく早くしてほしい。

●課外施設の定期的な点検や改修を行ってほしいと思います。
●学業面では特に無いが、部活等で利用するトイレは汚いので
改善してほしい。

●学食がまずい。
●学生は大学を大切にしていない。しつけた方がいい。
●学部校舎、学部図書館が工事を理由に使えなくなって久しい
ので、早く工事を終わらせてほしい。

●学部の図書館の開館時間は今のままでいいけど、附属図書館
は土日の開館時間を増やすべき。24時間があっても、土日
に5時で閉まるんじゃ意味がない。例えば土日の5時以降は
1階だけとか限定してもよい。あと、吉田のメディアセンター
は周辺機器がひどい。

●学部の図書館の本を増やしてほしい。
●桂キャンパスのAクラスターにある液体窒素の補充場所で順
番待ちをする場合が多いため、ベンチ等座れる場所を設置し
てほしい。

●桂キャンパスの施設に不備が多すぎる。学内に、コンビニや
土日でも利用可能な食事を提供する場所などを増やしてほし
い。購買の数も少なく、広さも小さい。

●桂キャンパスの設備は非常に良い。
●完全個室の自習室とかあれば使ったかもしれない。
●汚い。整備してほしい。
●喫煙スペースがもう少しほしい。
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●基本的に充実していると思います。ありがたいです。体育館、
きれいにしてください。

●基本的にどこもよく整理されており、掃除もよく出来ている
と思う。図書館に関しては、もっと本数を増やしてくれた方
が学生としては喜ばしいが、別に今でも少ないという訳でも
なく、このままの状態で十分満足している。

●基本的には充実している。できる範囲でより一層の充実に努
めてほしい。

●キャンパス内の交通の動線が悪いと思う。
●キャンパスに緑が少ない。
●教育学部棟はどうにかなりませんか。学部の講義が学部の施
設で行いきれない、教室が足りないというのは、おかしな話
だと思います。

●共北の談話室の空調を完備してほしい。
●教室には時計が欲しい。
●教室の換気がよくないことが多い。
●教室の定員を、同じ広さのまま減らすべき。食堂の混雑に不
満。

●京大は、今のままで充分に満足する施設が揃っていると思う。
●京都大学の施設は素晴らしいです。文句の付け所はありません。
●京都大学の体育施設は国立大の中でも最低レベルにあると思
われる。国立大であっても複数の体育館、照明、人工芝を完
備したグラウンドを持っている大学が殆どである。大学にとっ
ての体育会の価値を認めるならば、第二体育館建設、農Gの
人工芝化、吉Gの照明設備設置、屋内プール建設といった大
規模体育設備支援を長期的視野を持って進めていただきたい。

●京都大学は、図書館を始め、食堂・教室・生協などは充実し
ていると思う。けどもっと1人でゆっくり読書できるような
スペースがあったら嬉しい。あと、京大はトイレが綺麗ねと、
他大学の子から褒められるのは嬉しいことだ。

●きれい。
●綺麗。無線LANを通してほしい。
●きれいだし利用しやすいです。
●きれいであるが、人数の割に少ない気がします。
●綺麗で良いと思うのですが、自習スペースが少なく、時間も
限られているので、もっと充実してほしいです。

●きれいな場所とそうでない場所の差が大きい。「工1号館」と
「工物理系校舎」など。
●キレイになっていくので嬉しいです。
●銀杏が臭う。シャワーがほしい。トイレがちゃんとしてない
所はしてない。

●グラウンドをきれいにしてほしい。
●研究設備もテラスなどの休息する設備も充実していて良い。
ただ、学生食堂の仕組みをもう少し改善して、昼食の学生の
流れをもう少しスムーズにしていただきたい。

●工学部3号館はとてもきれいですね。
●工学部8号館のトイレを、もう少し設備的にきれいにしてほ
しい。

●工学部の3号館のトイレがほとんど和式なのが不満。

●工学部は4回生から桂キャンパスに移動になる。3回生まで
に卒業単位を揃えられず桂キャンパスに行ってしまうと、4
回生で吉田キャンパスまで来るのが面倒だし、時間・電車賃
が無駄。また、桂キャンパスから阪急桂は遠く、バスか原付
でしか行けなくて不便。バスの定期高いし、原付は危ないの
で、桂キャンパスの連絡バスを阪急桂にも停めてほしい。

●工学部物理工学科が桂キャンパスへ移転するという話だが、
いつ頃移転するのか等々の情報を提示してほしい。

●工事しすぎ。
●校舎内にシャワーがほしい。
●ここ数年のうちに、トイレの環境が格段に良くなったよう
に思う。この調子でLAN整備、携帯電話の電波状況の改善、
コピー機の増設などにも取り組んでほしい。また、個人的に
はサロンの飲食物が少々高めの設定なので、気軽に注文でき
る価格設定を望む。

●近衛にある体育施設のトイレを改善してほしい。
●コピーカードの使えるプリンターを点在させてほしい。休講・
補講など、呼び出し以外の連絡もメールで送ってもらえると
便利。自分で情報をチェックする習慣はついているが、授業
にギリギリで着いてしまった時休講だとショック。

●サークル活動で、学部生の、その学部の教室を使わせてほし
い（農学部）。図書室に文学小説（昔の文学全集とかでなく、
最近のもの）を置いてほしい。あと、各学部の図書室の所在
地が分かりにくい。（理学部の、地下に降りる図書室。迷子
になった上に本が非常に探しにくかった。）

●サークルのミーティングができるような部屋がもっとほし
い。夜中でも利用できるような場所で。

●さすが大学という感じで、整っていると思います。他大学の
施設を知らないので比較はできませんが、満足しています。

●試験期間中に図書館の利用時間を延長していただけたら嬉し
いです。24時間自習室の設置でとっても便利になりました
が、本の貸出しも24時間とか…難しそうですね。

●試験期間中は附属図書館以外の学部の図書館なども、日曜日
に開いていたら便利だと思います。

●自習スペースをもっと増やすand時間を延長してほしい｡
●自習専用施設の拡充。
●施設はかなり充実していると思う｡開いている時間が長い（附
図etc）のも嬉しいです｡メディセンが1限開始前に開いてい
ればもっと嬉しい。

●施設や設備の利用方法が分かりにくいものが多い。
●施設利用時間が早くからになると助かる。
●しっかり整っていて、使いやすい。
●実習室の利用時間を延長させてほしい。
●指定された駐輪場に停めたにも関わらず、撤去・移動されて
しまうのは解せない。学外の自転車と混同するならば、自転
車保持者にステッカーなり区別する票を配布するべきではな
いか。

●自転車の交通整備を強化すべき。
●自転車を置く所を拡げてほしい。食堂を大きくしてほしい（特
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に南部）。
●事務職員の学生に対する態度を改善してほしい。
●充実している。
●充実している。
●充実していると思います。
●充実していると思います。私はボロい建物が好きですが、耐
震性云々を言うと建て替えざるを得ないのは残念です。

●充実していると思う。
●充実していると思う。
●充実して素晴らしいと思う。
●自由なスペースが少なすぎる。24h図書館開放も、もっと大
規模にやってほしかった。

●自由に利用できる体育施設をもっと増やしてほしい。24時間
自習スペースの拡張を希望。混みすぎ。

●充分だと思う。
●授業の合間の、学生が移動する時間帯に自動車が入ると、自
動車も学生も移動しにくい状況になるので、自動車の通行を
制限してほしい。土曜、日曜も附属図書館を遅くまで使える
ようにしてほしい。耐震改修をもっとスピードを上げてやっ
てほしい。食堂に無線LANを。

●食堂以外でみんなと話し合えて、インターネットも使えて、
自由にできる空間がほしい。LAN接続が遅い。雨の時でも濡
れないような所を増やす。

●食堂がかなり混む。
●食堂が混み過ぎ。荷物を置いて席取りしている人の荷物は、
即撤去してほしい。

●食堂関係の更なる充実がほしい（食堂を広げる・利用時間を
延長する）。

●食堂の値段があと少しだけ安かったら嬉しいです。
●女子の入れる寮をもっと増やしてほしいと思います。女子寮
の定員が少なすぎると感じたし、他の寮は衛生管理に大変問
題があると感じました。

●知らない設備があるので、一回くらいは活用したいと思います。
●私立並に充実できたらと思う。
●深夜や土日にも長時間利用できる自習スペースを増やしても
らいたい。学習室24のトイレの使いにくさを改善してもら
いたい。

●診療所が開いている時間をもっと長くしてほしい。
●すごくいい。
●少し狭いくらいで、特に文句はありません。
●全てのトイレにウォシュレットをつけてほしい。
●スポーツなどが出来る環境をもっと良くしてほしい。グラウ
ンド、体育館などをもっと自由に使いたい。

●生協で、できれば本でもポイントが貯まるようにしてほしい
（食品よりは貯まりにくくてもよいと思う）。食品しかポイン
トがつかないなら、せめてポイントをもう少し貯まりやすく
してほしい。

●清潔感が高く、非常に良いと思う。
●西部講堂が好き。

●石けんはインフルエンザのみならず、置いてもらえたほうが
安心できる。

●設備が古くなっている所が多少目につく。
●全体的に改修工事も進み、良くなっていると思う。
●専門の科目なのに、席に座れないことがあった。近衛の課外
活動施設のトイレを修繕してほしいです。

●総合体育館の雨漏りを直してください。
●存在は知っていても利用しているものは少ないです。
●体育館・グラウンドをもっと開放してほしいです。
●体育館地下の筋トレ器具の買い換え｡　図書館を土日も、少
なくとも平日と同じ時間帯は開けてほしい｡　事務員の削減｡
勤務時間中にネット通販のページを見ていた｡　図書館のコ
ピー代を1枚5円にしてほしい｡コピーカード販売を図書館
でやってほしい｡

●体育館にエレベーターを設置する必要はなかったように感じ
る。おかげで乾燥室は無くなるし、デメリットばかりだと思
う。また、エレベーターを降りた先は土足禁止の場所であり、
設置場所を間違えているような気がする。

●体育館の設備をもっと整えてほしい。
●体育館のトレーニングルームをもっと新しいものにしてほしい。
●体育館の前の駐輪場に自転車をとめておいて、体育会事務局
から貼り紙されるのはおかしい!!バス停の近くだから自宅生
は帰る時にとめてもいいはず。

●体育館のメインフロアが雨漏りをするのと、床が滑ってよく
怪我をするので改善してほしい。

●体育館付近をもっと改善してほしいです。
●体育館を新しくしてほしい。筋トレルームがほしい。
●体育館をもっと自由に使えるようにしてほしい。空き時間に
気軽に体を動かすよい場になると思う。開放しているなら、
もっと情報を分かりやすく伝えてほしい。

●体育館をもっと良くしてほしい。トイレの位置等とても不便。
●体育施設をもっと開放してくれればいいと思う。物工の図書
室に、勉強できる机・椅子をもっとたくさん作ってほしい。

●体育設備は狭い所が多いので、もっと広くしてほしい。サー
クル棟は新しく作られて広いが、部室棟は古い上に狭い。大
学の顔として活動するのは部活の方が多いだろうから、融通
してほしい。

●大学の施設は綺麗でとても良いのだけれど、トイレに手洗用
石けんがない所が多い（吉田南）のが、少し残念です。

●大変充実していると思います。
●他大の施設に比べて、劣化が激しい。
●建物がキレイになる毎に管理が厳しくなってきている。空き
教室の開放をしてほしい。

●建物の老朽化による工事がいろいろと進んでいますが、学業
関係の建物が優先され、課外活動の建物が一向に工事される
気配がないです。あと、駐輪場は本当に必要です。もしくは
体育館前を開放するか。

●中央キャンパスにおいて、購買の数を増やしてほしい。
●駐輪場がもう少しほしい。
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●駐輪場を増やしてほしい。
●駐輪スペースの確保。廃棄自転車、原付をリサイクルしてい
ただけるとありがたいですが…。

●手入れの届いている施設とそうでないものの差が激しい。補
修等にかかる費用が下りるのがとても遅い（仕方ないとは思
うが）。個人的には、スポーツ会館（北白川農Gの）の水道管
の交換等を望みたい。（赤水が出るのは末期かと。）

●適切。
●テニスコートが劣化しています（サークルの使用態度のた
め）。きれいにしてほしいです。冷暖房が良いです。

●テニスコートの面数を増やしてほしい。テニスサークルの課
外活動に支障が出ている。

●テニスコートは体育会が使用していない時、一部の学生のみ
が独占的に使用するのはおかしい。平等、もしくはより広い
範囲の学生が使用できるようにすべき。

●土･日･休日も24時間（少なくとも22:00まで）利用できる学習
室がほしい。（アパートでは勉強に集中できる環境を作りに
くい。）

●土･日・祝日の図書館の開館時間を平日と同じくらいにして
ほしい。

●土･日･祝日も通常通り利用したい。
●トイレがきれいで掃除も行き届いていて、とても良い。
●トイレがきれいになっていくのがすごく良いです。
●トイレの音姫は必要ないと思う。
●トイレや教室の改修が進んで、使いやすくなってきていると
思いますが、一部校舎では和式しかなかったりするので、洋
式も設置していただけると助かります。

●トイレを全てウォッシュレットにしてほしい。
●トイレをもっときれいにしてほしい。具体的に、ウォシュレッ
トがついた洋式便器を多く備えてほしい。

●東大とかみたいに、キャンパス内にスタバなどのカフェを
作ってほしい。

●時折、非常に臭いがきついトイレがある。確かに、トイレの
数が非常に多いので、その分手が行き届きにくいのは分かる
が、清掃員を増やすなどして対処してほしい。あと、自転車
置場を増やしてほしい。

●特にメディアセンター南館の利用時間を、朝も晩も延長して
ほしいです。あと、食堂のメニューの値段、下げてください。

●どこにどんな施設・設備があり、そこで何を行う事ができる
のか分かりにくいので、大学の施設・設備について一括にま
とめた冊子があると良いと思う。

●所々、段々とキレイになってきていて有難い。学食の値段は
高すぎると思う。自分はけっこう量を食べるので、安くする
か、丼物などのLLも作ってほしい。あと、不味い。

●所々にゴミ箱があるので非常に助かるし、ポイ捨て減少に繋
がっていると思う。

●図書館が充実していて、勉強しやすいところがとても良い
です｡

●図書館が充実していて勉強の助けになります。総人図書館の

DVDコーナーに新しいDVDを入れてほしい。法学部図書館
などの小さな図書館は、平日8時まで利用時間を延長してほ
しい。

●図書館が充実していると思います。
●図書館など、学生証が無いと入れないのは少し不便かなと思
う。セキュリティの関係上仕方ないとは思うが、貸出は無理
でも図書館内の閲覧はできるぐらいにしてほしい。以前、他
大学の友人が京大の図書館を利用したいと思った時に言って
いた。

●図書館に娯楽の本、小説を置いてほしい。
●図書館にもっと小説を増やしてほしい。
●図書館の24時間の勉強スペースはなくてもいいと思う。自
宅で勉強すればよく、光熱費、人件費等を他のことに使った
方がいいと思うため。

●図書館のDVDコーナーを、観賞スペースをもっと広く充実
させてほしい。

●図書館の充実度にとても満足していますので、できれば一部
の私学のように、卒業生なども（有料でも）利用できる制度を
作っていただきたいです。食堂も栄養･味ともに満足してい
ます。

●図書館の土曜の閉館時間が早い。日曜は仕方ないとしても土
曜は平日並みに運営していただきたい。

●図書館の本をもう少し充実させてほしい。
●図書館の利用時間をもっと延長してほしい。それが無理なら
せめて土日だけでも、夜10時まで開放してほしい。

●図書館もたくさんあり、自習スペースなどもあるため、テス
ト前などでたくさん勉強が必要な時に役立っています。OSL
はとても便利でよく利用しています。

●図書館やメディアセンターのPCの通信速度が遅い。
●図書館利用時間の延長を切に望む。掃除をもっと丁寧にして
いただきたい。

●とても綺麗で利用しやすいので、嬉しいです。
●とにかく人が多い。もう勘弁してほしい。
●土日祝でも夜まで開けていてほしい。
●土日の図書館開館時間の延長。
●土日も24時間図書館を開いてほしい。
●どの建物の名前が何なのか、もっと分かりやすくしてほしい。
●共北の地下のスチューデントリサーチルームは、静かな環境
で勉強がしやすく、頻繁に利用しています。開室時間を1限
開始時と合わせてもらえるとより嬉しいです。夏や冬に空き
教室を利用して自習している方をよく見かけます。電気だけ
ならまだしも、空調設備をほぼ1人のためだけに利用してい
るのを見ると、せっかく大学側が環境対策に取り組んでいて
も、意味が薄れてしまうように思います。学生が勝手に稼動
できないようにするなどしたら、無駄なエネルギー消費を減
らせるのではないでしょうか。

●夏休みなどでも使えるようにしてほしい（製図室）。
●人数に対して全体が狭い気がしますが、仕方ないですね。
●ネットのスピードがもう少し速ければと思います。しかし、
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PUBMEDなど、情報はたくさん入ってくるのでとても助かっ
ています。

●農学部グラウンドのタータンをもっと充実させてほしい。部
活･サークル・スポ実に関係なく、運動できるスペースを設
けてほしい。要するに純粋な広場を。

●農学部総合館の教室の、プロジェクターの光源が古くて、授業
のスライドが見えにくいので、定期的に交換してもらいたい。

●農学部図書館が新しくなってすぐ、利用中にシックハウス症
候群らしき症状が出ました。工事が多いですが、このような
ことのないようにお願いします。

●農学部図書室（特に軽読書室）の開館時間を延長してほしい。
特に土日。

●農学部図書室のイスのクッションが硬すぎて、腰が痛くて勉
強できません。同じような声はよく耳にします。総人図書館
2階のイスはとても快適です。あと、北部食堂手前の排水施
設近辺がとてもくさいです。出町柳駅に無料で自転車が停め
られる場所を作ってほしい。京大生専用で。

●農学部の校舎については満足している。
●バイクの駐輪場を増やしてほしいです。
●バカでかい建物をいつも建てていて、本当にこんなの必要な
のかと思えてくる。一方で、故障を長期間放置していたりす
る。今の国政のように、見直しをすべきでは?

●パソコン（特にメディアセンター南館）の老朽化が激しいの
で、取り替えてほしいです。

●パソコンの起動やインターネット接続・閲覧が重く、とても
時間がかかる事があるので、この点をもう少し整備していた
だけたらと思います。

●パソコンのスペックを上げてほしいです。
●パソコンの絶対数が不足している。
●パソコンやプロジェクターの準備に時間がかかりすぎてい
る。特に学外に所属している講師の場合フォローが必要。教
授の声が聞こえない、聞き取れない時が多い。

●パソコンを使える場所が増えると嬉しいです。
●パソコンをもう少し遅くまで利用したい。
●非常に綺麗で特に不満は無いが、駐輪場の不足が感じられる。
●開いている時間が短い。朝昼の食事利用、学習施設の夜間利
用のことをもっと考えてほしいです。

●昼時、食堂に人が居すぎて食べに行きづらいです｡何とか新
たに場所を確保する事はできないものでしょうか。空き教室
を使うとかでもいいので。

●頻繁に工事をしている気がするが、自分自身にはあまり関係
の無い施設のため、どういった経緯でそれを行うことになっ
ているのかよく分からない。

●部活に所属していますが、農学部グラウンド内での置き引き
（盗難）が多発しています。もちろん当事者だって注意はして
いるのですが、これだけ頻発しているのだから、何かしらの
対応はしていただきたいと思います。

●部室と人工芝をきれいにしてほしい。
●部室を何とかしてほしい。（体育館の所。）

●附属図書館の土・日・祝日の開館時間を、1～2時間延長し
てほしい。

●附属図書館の法律学の本が古い。特に会社法は、古いと内容
がガラッと変わるので、新しくて名著（有名）な本をもっと入
れてほしい。

●附属図書館の横の24時間開いている所があって、勉強でき
るのはいいが、テスト期間など平気で4～5時間も席取りと
してノートを置いてあったりする。どうにか改善できないで
しょうか。

●附属図書館はとても充実しているが、薬学図書館（室?）の利
用時間がとても限られていて（確か月～金の9:00～17:00）、
実習等のあと、調べ物をしたい時に不便である。もっと利用
時間を延長してほしい。19時まで開いているのが理想であ
る。

●普通。
●不必要な改修工事が多すぎる。建物をきれいにする余裕があ
るなら、図書館の内容を更に充実させてほしいのだが。

●冬の暖房の効きが悪い。
●古い。
●古い。が、情緒がある。もっと無線LANを。
●文学部図書館の開館日をもっと増やして下さい。卒論中間
発表直前に1週間休館&移転作業とかタイミング悪過ぎでし
た。土日も、せめて土曜ぐらいは書庫に入らせてもらいたい
です。附属図書館と比べると開いてる時間が短くて…。

●文学部の建物に携帯の電波が入りにくいのが不便。教室の椅
子が動かせないのが使いづらい。教室でもインターネットに
繋げられると、授業で活用できていいと思う。

●文学部の図書館が早くに閉まるのが残念。
●法学部のマイクの調子が悪い事があるので直してほしい｡
●法経北館のトイレが臭くて古いので、改善してほしい｡
●他大学に比べれば、外見はもちろん設備内部もきれいで、と
ても満足している。

●他の大学の話を聞くと、整っている方だと感じます。
●僕は体育会の運動部に所属しているのですが、トレーニング
ルームの設備に物足りなさを感じるので、余裕があれば改良
してほしい。

●北部キャンパスと本部キャンパスが繋がっている所の、本部
側の小門のみの開放時（平日なら19時以降）は、自転車で通
行する際、極めて不便である。（一度降りて自転車を持ち上
げないといけないため。）

●北部構内のフリースペースの充実。（他大学と比べると、明
らかに少ないです。）

●保健診療所を土日にも開いてほしい。学生食堂の副菜の値段
が高い。

●ほぼ満足している。
●ぼろい所もあるが、ハコモノ主義より味があるとも思う。
●本大学の施設等に不満はないが、車椅子に乗る人にとっては、
エレベータがない4共や自転車の通行量が多い大学内の道路
は不便で危ないと感じると思う。
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●まぁまぁ良い。
●まあ満足している。
●毎回の長期休暇の度に、必ずどこかの建物のトイレが綺麗に
改修されているのには恐れ入る。施設としての不満はほぼ無
いが、欲を言えば、自動二輪の駐輪スペースがもっとあれば
…と思う。

●毎年のように施設の改良が進んでいるのは良いのですが、そ
の改良の度に工事車両などが頻繁に出入りしたり、工事の騒
音などが、図書館での自習中、あるいは授業中にそれらの音
がやたら聞こえてきて阻害されてしまう。

●まだ1回生なので研究などに関する事は分からないが、現時
点では快適に過ごせている。

●満足しています。
●満足しています。桂に行くのが少々不便です。
●満足しているが、飲食できるようなフリースペースがもっと
あれば良いと思う。エアコンの効き過ぎや図書館の利用時間
延長は、無駄が多いのではないか。

●無線LANが使える場所を増やしてほしい。
●無駄に設備に費用を費やすよりも、その分直接に学生の負担
を軽減できるような施策、つまり学費の軽減を実現して下さ
い。というのも、学生が滅多に使わないような施設の工事を
しているのを以前目にしたからです。

●メディアセンターで土曜でも印刷ができるとありがたいで
す。

●メディアセンターの共有パソコンが異常に遅いです。植え込
みが生えっ放しなのはみすぼらしい。

●メディアセンターの利用時間を朝もっと早くしてほしい。
●メディアセンターや図書館の、プリンターとパソコンの台数
を増やしてほしいです。

●メディアセンター横のテニスコートを改修してほしい。
●もう少し学生が自由に使えるスペースを増やしてほしいと思
う。

●もう少しパソコン環境を良くしてほしい。LANの充実や、自
由に使えるプリンタの設置等。

●薬学部のトイレに、ウォシュレットをなんとかして付けてく
ださい。薬学部の教室内で携帯が圏外になるのはどうにかな
りませんか?（ソフトバンク）

●薬学部のトイレに石けんをつけてほしいです。
●やっぱり充実していて素晴らしいと思います。研究をもっと
もっとしていきたいと思いました。

●屋根のある自転車置き場が少ないように感じます。
●友人と教え合いながら勉強できるスペースがほしいです。学
内にはテーブル、イスがありますが、図書館以外だと勉強す
るには暗いことが多いです。

●よい。
●良い。
●よいと思う。
●洋式トイレを増やしてほしい。あとウォシュレットも付けて
ほしい。手洗い場に石けんを常備してほしい。

●吉田キャンパスの建築系図書館の利用時間を拡張してほしい。
●吉田キャンパスのトイレが汚い。もっと清潔にしてほしい。
学内のパソコンの起動が遅い。また、インターネットへの接
続も遅い。更に、急にフリーズすることもあり、急いでいる
時などは困る。各教室に時計を置いてほしい。試験の時に困
る。

●吉田グラウンドの設備を改善してほしい。
●吉田のテニスコートのサーフェスが捲れていたりして、足が
引っ掛かって危険だと思います。私も実際引っ掛かって怪我
をしました。修繕をよろしくお願いします。

●吉田南キャンパスや文系学部の建物は清掃の不徹底、不衛生
を感じます。人が多いせいもあるのでしょうが、善処してい
ただきたいです。

●吉田南について、改装するなら中途半端にせずしっかり設計
してほしい。

●来年度は耐震工事で中央食堂が使えないので、学生の食の提
供体制をしっかりしてほしい。

●理学部の図書館（自習室）を土日も開放してほしい。せめてテ
スト期間中だけでも開放してもらえると非常に助かる。

●理系でも就職に関する情報をもっと得やすいようにしてほし
いです。

●利用可能時間の一覧を作ってほしい。
●老朽化した建物が多い（特に工学部校舎）ので、そこは直して
ほしい。

●老朽化した部室以外はいいと思う。
●老朽化したもので、特に歴史的価値のないものは、どんどん
新しいものに取り替えていってほしい。

●老朽化の著しい施設が多すぎる。利用状況を鑑みて改善を急
いでほしい。（例:吉田寮や学生集会所、吉田本部の文学部東
館など。）

●私は体育会のクラブに所属しておりますが、農学部グラウン
ドの使用に関して近隣住民といさかいが絶えません。話し合
いの場を設ける際、学生課の方も同席してくださるのですが、
具体的な対策を実行してくださる気配がなく、困ることがあ
ります。いろいろ事情はあると思いますが、是非対策に協力
してください。お願いします。

●狭い。
●現在、経済学部の図書館が工事のために閉まっている。非常
に不便なので、この期間中だけでも経済研究所の図書館書庫
に、学部生も入れるようにしてほしい。（というより、何故
学部生が書庫に入れないのであろうか。学部生も研究者であ
り、書庫に入ることが駄目な理由が分からない。）

●古い建物（4共など）の改築が進むと嬉しいです。
●図書館のDVDが見られるサービスがすごく嬉しいです。週3
回は利用しています。

●JR京都駅へのアクセスがイマイチ。
●秋になるとキャンパス内に散らばる銀杏が悪臭を放つので、
できることなら何か対策をしてほしい。

●あまり利用できていないが、知らないものも多いため、もっ
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と広く宣伝してほしい。
●安価な学生寮にはとても助けられている。現在建替え議論が
起こっているようだが、大学にとって寮費収入はほとんど意
味のないほど微々たる物で、寮費の値上げは学生の生活を圧
迫するものでしかない。建て替えられても安価であってほし
いものだ。

●良いと思う。
●いくらなんでも、グラウンドが狭すぎる。
●椅子と机が一体化した一人掛け机は、使い勝手が悪いので、
変えてもらいたい。

●以前ある専攻の図書室を利用した時に、図書室に入るなり職
員の方に、「何?」とぶしつけな言い方をされました。それ以
前にも同じ方に図書室利用の際不快な思いをさせられたこと
があり、その図書室はそれ以来利用していないです。学生な
どの利用者と接するのを好まない方は、こういった受付等と
は違った部署に配置となるよう、大学の方でも取り計らって
いただきたいです。

●一部の事務職員の対応の改善を要求する。
●いつもどこかが工事中なのは土建業と何か関係があるからで
すか?　今、行われている学部・事務などの移動が煩雑。全
体をデザインした上で改修・改築をするべきでは?

●いつも利用している工学部2号館の環境が酷い。清潔なシン
ク（流し台）が無いなど、綺麗に整えてほしい部分がたくさん
ある。

●移転中なので不便。耐震化よりも建て替えや、より長く使え
るように建設してほしい。寮がきれいだと使えるが、多少今
より高くても…。

●宇治が、本学と施設面で不充分すぎる。就職セミナーも宇治
で行ってほしい。バスの時間を再検討してほしい。

●運動施設を増やしてほしい。卓球とバスケを共存させないで
ほしい。バスケットゴールは外にもたくさん設置して欲しい。
卓球はもっと狭い所でやるべき。バスケがしたい。

●運動できる環境（体育館等）がもう少し身近で予約しやすくな
ればよいと思います。

●大きな実験室があり、満足している。
●多くの人が使える施設があった方がいいと思う。
●改修が進んでおり、清潔感が漂いいい雰囲気だと思う。研究
機器等の購入のための金銭の調達など「法人」としての意識
を高め、学外の様々な団体との連携をより積極的に行ってい
くべきである。

●改修工事が行われてから、きれいで快適になったと思う。
●外装等より研究費に振り分けてほしい。
●夏期のプール開放は素晴らしい。毎年利用しています。現在
は7・8月の開放ですが、できましたら6月半ば～9月半ばま
でに延長していただきたい。

●各学部にトレーニングルームを設置してほしいです。
●学食、トイレが良ければいい。
●学生が利用できる施設を増やしてほしい。
●学生の勉強用スペースがなく、自学自習なんて口で言ってる

だけに感じた。施設を充実させるより、もっと学生のことを
考えて。

●学部・学科によって設備に違いがありすぎると思う。特に教
育学部は今年、耐震工事のために狭くて不便な場所に移され
て、研究に甚大な影響がでた。学生の研究環境を何よりも大
切にしてほしい。

●学部間で格差が大きすぎると感じます。
●学部生の自主ゼミ用の部屋が少なすぎます。私も学部生の時
には部屋の確保に苦心しました。カリキュラム云々よりも、
この点を真剣に考えていただきたい。

●学部当時、ライフル射撃部に入部していたが、射撃場の老朽
化が進んでおり、補強や建て直しなど大学側からの支援をお
願いしたい。

●学部の司書室の開館時間について、昼休みの時間を12時～
13時に取っているのを少しずらしてもらえると、利用しや
すくなると思います。

●学部の図書館が土日に閉まるのは、研究にとって大きなマイ
ナスです。また、証明書発行の機械が夜間や休日に使えない
のは、学生の生活からあまりにもかけ離れた感覚と言わざる
を得ません。

●桂が不便でならない。土・日の晩ご飯は、車が無ければ持ち
込むか、自販機しかないし、コピーカードが無ければ（周り
にコンビにも無いので）コピーもできない。学部の時はいっ
ぱい図書館やメディアセンターを利用したが、今は吉田が遠
すぎて利用できない。取り寄せはできても、往復の分、貸出
期間が短くなるし、何より見て選べない。また、生協ショッ
プのお弁当等のご飯の種類や入荷量が少なすぎる。今は食堂
中心に利用しているのでお弁当は少なくても良いが、昨年よ
くお弁当を利用していた時は不便だった。

●桂キャンパスCクラスターに食堂も生協も無いのは何故か。
周りに店も無いのに､食堂はまだしも生協ショップ（Bクラス
ター）が6時に閉まってしまうのは納得いかない。夜に雨降っ
ていたら､カップラーメンしか食べるものが無い。そのくせ、
吉田にはたくさん店があるのに､ローソンとかある。桂の地
域がそういう法律で決まった地域なのは知っているから､せ
めて建物内に22時くらいまでやっている生協ショップか、
自販機の品揃えを格段に改善してほしい。これは本当に学業・
研究に影響します。本当にお願いします。

●桂キャンパス周辺に寮やアパートを誘致してくれないかな
あ。あと、地下鉄は?

●桂キャンパスに図書館がほしいです。
●桂キャンパスにまともな（本の管理がしっかりしている・昼
間常時入館できる）図書館が必要である。

●桂キャンパスの場所が悪すぎる。
●桂キャンパスの船井交流会館の体育館を週一で利用させて頂
いていますが、筋トレルームの設備を充実させてほしいです。
あと、体育館のバスケボールを室内用に変えてほしいです。
化学系図書館にも新聞置いて頂けたら幸いです。

●桂キャンパスは研究を行う面で素晴らしい一方、交通・食事
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など、日常生活面では収容所を思わせる質の低さ・不便さと
なっているので、早急に改善してほしい。

●桂キャンパスへの登校について、公共交通機関や徒歩通学が
進められているが、桂坂にエスカレーターや屋根を付けてほ
しい。急な坂道のため、原チャや車通学が増え、事故が多い
気がする。徒歩や自転車で通学するのはしんどいので、研究
室・授業に行く意欲がそれだけで失われることも多い。

●桂に総合図書館みたいなのがほしい。キャンパス内に研究室
しか居場所がなくて息がつまる。吉田から桂に移ると、大学
から研究所に移転した感覚。

●桂の生協の開いている時間が短い。桂にこそコンビニを作る
べき。

●桂は終わった。
●管理ではなく、学生の自主・自治を尊重すべき（特にサーク
ル関連施設や寮）。

●喫煙スペースでは、分煙が不十分だと思う。喫煙ルームを設
置し、そこ以外では禁煙とする事が必要。尚、維持費は喫煙
者（使用者）から募る。

●教育学研究科棟について、耐震工事中だが、既に古く、新築
してほしい。

●京都大学は施設・設備は全国トップレベルにあると思うので、
不備は感じない。

●きれいなトレーニングジム&プールを作ってほしい（東大の
御殿下記念会みたいなの）。

●きれいになって良かった。
●グラウンド等の運動施設はもっと多くても良いのではないで
しょうか。

●警備員の方から、タイヤがパンクして困っているのに、駐車
禁止区域だから出ろと言われた。モラルを疑った。

●研究室に休憩するスペースがなくなってしまったので、改善
すべき。

●研究室には教授室・試薬室・実験室とありますが、教員や学
生の控え室がありません。実験室の中にデスクがあり、その
中で飲食しなければならないのは異常です。

●研究室や図書館が24時間利用できるので、勉強する場所に
は困りません。施設は良いといえる水準にあると思います。

●現在移転中の仮移転先の設備が古い（窓の取り付けなど）。あ
と、机や棚がもう少しほしい。

●工事が多すぎる。
●交通の便が著しく悪い。20時を過ぎると生協が閉まり、大変
不便。キャンパス付近にコンビニがほしい。

●ここ数年でいろいろと改善が見られ、よいと思う。
●ここ数年の耐震工事の結果、施設が全体的にかなり綺麗に
なって嬉しい。ルネ1Fのトイレを大学の支援で綺麗にする
ことはできるだろうか。できるならばやってほしい。終業後
（18時以降）に自主ゼミをしたいが、利用できる場所が限ら
れているので、セミナー室等の利用時間の延長や利用可能施
設の周知を行ってもらえると嬉しい。

●最近、耐震工事で、各研究室が（仮）移転を繰り返さねばなら

ず、学生に、引越し作業という大変時間を浪費する重荷がの
しかかっております。正直、研究がストップするのは勘弁願
いたいものです。

●最近綺麗になってきたと思う。もう少し汚くてもよいと思う。
その方が愛着がわく。

●差が激しい（キレイなとこと汚いとこ）。
●私学からの進学者にとって、図書館（室）の整備の悪さには
ビックリする。雑誌（専門性のあるもの）等について、同じも
のを複数の図書館が所有していてもあまり意味がなく、それ
ならば別の雑誌を買って揃えてほしい。

●自習室が少ない。食堂などの施設が、人口の規模に対して小
さいと思う。建物の場所が分かりにくい。大講義室は不要で
はないだろうか。

●施設、設備は充実していると思う。バイク用（二輪・原付用）
の駐輪場を作ってほしい。

●施設にもっとお金をかけてほしい。特に図書館（附属）。法学
部生の自習室と化している。まるで大学受験の塾の自習室の
様である。もっとここで勉強したいと思わせるような空間に
してほしいと強く思う。

●自治でない寮を設置してほしい。図書館のコピー機が高い。
●実験室は最初から実験室として設計してほしい。普通の部屋
を無理に実験室として宛がわれると、部屋の構造から受ける
制約が大きく、装置の置き場に困ったり、水道やコンセント
が少なかったり、ろくな事がない。

●自転車置場に屋根を設置してほしい。
●自分は農学部に所属していますが、桂キャンパスを利用する
ことが度々あります。しかし、桂キャンパスは夜になると施
錠されてしまい、農学部の学生証では入ることができないの
で困っています。どうにかならないでしょうか。

●充実している。
●充実している。
●充実しているが､もっと快適なものに。
●自由に使えるのかどうか知らないので、もっと知らせてほ
しい。

●自由に利用できるスポーツ施設が不充分。また、図書館の蔵
書が古く、充分な整理もされていない。ブックハンティング
制度（有志学生による書籍買い出し）を導入してみてはいかが
でしょうか。

●充分だと思うけれど、他の学生を見ていると、授業時・部活
時以外の居場所がなくて困っているようなので、その点で充
実させた方がいいのかもしれない。

●食堂（桂）:去年、一時的として値上げしておきながら、現在
でも説明なく値上げしたまま。購買部（桂）:多くの学生が夜
遅くまで研究せざるを得ないのに、閉店が早すぎます。吉田
のようにコンビニを誘致してください。

●女子トイレを増やしてほしい（10号館）。
●深夜でも利用できればいいと思う。いろいろと。
●生協の利用時間がもう少し長いと嬉しいです。各棟に自動販
売機を設置してほしいです。
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●総合館北の応用生命科学専攻（?）の建物の横の喫煙所が、昔は
違ったのにベンチの横に移されて、ベンチが占領されている。

●体育会の部室が古すぎるので、なんとかしていただきたいで
す。

●体育館などを、部やサークルに所属していない学生に対して
も、もっと使いやすくしてほしい。

●体育館の自由解放時間を増やしてほしい。バドミントンは趣
味ですが、部活やサークルに入っていない。毎週の日曜日は
利用できるが、試合や休館日などで一ヶ月一回ぐらいしか体
育館を利用できません。

●体育館の設備が老朽化しているので、新しい設備を導入して
ほしいです。予算に余裕があるのなら、東京大学のようなス
ポーツ施設を建設してほしいです。

●体育施設を開放してほしい。
●大学の施設・設備は申し分ないと思いますが、場所や学部に
よって（当然ですが…）差が激しいように感じます。トイレ設
備等の誰もが使用する設備は、少しでも早く全般に改善して
ほしいと思います。

●大学の施設や設備がよく整っていますが、その利用に関する
情報が不足だと思います。

●耐震改修で施設が以前にも増して綺麗になったところがあ
り、満足している。

●耐震改修をより迅速化すべきではないか。
●耐震工事が嫌です。（研究の妨げになる。）
●耐震工事に伴う移転において、図書館が利用できなくなった
ことの学生の負担が大きすぎる。

●耐震補強に伴う工事が進み、快適な研究環境となった。学生
が自由に利用できるスポーツ施設を希望したい。（プール・
体育館などあるが、部活動で使う学生以外は利用しにくい。）

●たいへん充実していると思われます。むしろ、毎日清掃業者
が入っている事にいささかやりすぎではないかと思うほどで
す。経費の観点からも、回数を減らすか、研究室の協力を得
るのも1つの手段かと思います。

●他大学の蔵書についてもっと検索しやすいシステムがあれば
便利だな、と思います。

●建物の設計・配置が悪く、無駄なスペースが多い。死角があ
るので安全でない。トイレも「何故ここに」というような場
所にあるので不思議。もう少し工夫したら建設費用を少なく
できたのではないかと思う。

●楽しい施設を使う時間がほしい。
●中央食堂の営業時間がもう少し夜遅くまで伸びてくれたら嬉
しい。

●駐車場不足を改善してほしい。
●作る時に、実際使われるのと大きくかけ離れた構造になって
いる所があり（特に船井の建物）、何とかするべきだと思う。

●テニスコートにゴミを捨てて帰る人がいるので、どうにかし
てほしい。

●トイレがキレイになってきたと思います。
●トイレがだいぶキレイになって嬉しいです。

●トイレに石けんを置いてほしいです。
●東大のようにファーストフードの店を学内に置いてほしい。
●東洋史研究室前のトイレが一つ使えなくなっている。
●道路の路面（例えば吉田キャンパス工学部1号館北側）を綺麗
にしてほしい。

●特に不自由は無い。が、キャンパス（桂）の所在地が山の上で
不便だ。

●どこに行っても何故かプリンターの調子がおかしい。改善で
きるならしてほしい。

●図書館の24時間自習室は非常に素晴らしい試みだと思いま
す。他には、学生が自主ゼミや就職活動のセミナーなどに使
用できる教室を、もっと増やしてほしいと思います。

●図書館の学内相互貸し出しサービスをもっと充実させてほし
いと思います。桂キャンパスへのコンビニの設備を、強く望
みます。（24h365日営業の店舗）　吉田キャンパスの自転車
の規制をもっと強くしてほしいです。校舎のすぐ前に駐輪さ
れると出入りしにくく、景観としてもよくない。

●図書館の貸し出し、冊数をもっと拡大してほしい（特に附属
図書館）。年に何度も借り入れ、返却をするのは（特に多くの
文献を扱う院生は）かなりの労力を使います。

●図書館の図書をもっと増やしてほしい。
●図書館の本が少なく、テスト前などは借りられないことが多
かったです。

●図書館の利用時間の延長（個人的には21時まで開いていてほし
い）。それぞれの図書館が離れていて、返却する際に不便。借
りた図書館でなくともどこでも返却できるようにしてほしい｡

●図書館を、土日でも夜8時くらいまで開けていてほしい。
●図書室の勉強机が少ないので、もっと増やしてほしい。
●とても綺麗で使いやすいと思う。
●とても充実していて満足。
●整っていると思う。
●とりあえず桂キャンパスは通いにくい。そして通学へのサ
ポートも少ない。また生協ショップとカフェの閉店が早すぎ
る。他に歩いて行けるショップが無いので、もっと長く開い
てほしい。バイク置場（Cクラスター）で、四輪車の侵入を防
ぐためのガードが邪魔で、大変入りにくい。二輪車が進める
程度のスペースは残してほしい。

●慣れてしまってはいるが、かなり充実していると思います。
維持・改善をお願いしたいと思います。研究設備の老朽化、
及び収量オーバーになっている施設については、対策をして
いただきたいです。

●何でもかんでも新しくしているが、京大独特の「怪しさ」の
ようなものが失われているようで残念です。古い棟などは、
補修してそのまま使えないか検討してみては。キャンパス内
に芝生がほしい。図書館をもっと文化的に。

●ネットができる場所がいくつもあり、非常に助かりました。
●農学部グラウンドが柔らかくなってしまい、砂が飛ぶのが酷
い状況になっている。是非、全面人工芝にしてほしい。

●農学部グラウンドにサークルや部外者が入って、体育会の運
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動部の邪魔になるのを防いでほしい｡
●農学部グラウンド横の部室は、改善の余地ありだと思います。
●非常に充実しています。
●非常に満足している。この大学に来て良かった。
●附属図書館は土・日・祝日であっても、9-22時で開けてほしい。
●古い。
●古い建物の景観はなるべく損なわないでほしい。ボロさ、不
便さも見方を変えれば風情や個性となり得る。耐震性などい
ろいろ問題もあろうが、大学らしい景観の保全には十分に気
を配ってほしい。ただし、吉田寮は建て替えた方がよい。あ
そこまで材木が痛めつけられているのは見ていてつらい。

●分煙はいいことですが、嫌煙は駄目です。吸う人と吸わない
人に平等な休憩スペースを。灰皿が非常に不便すぎる場所、
雨を防げない場所など、最低限の快適さが守れていないス
ペースもあります。

●僻地の施設の学生のサポート充実。
●他大学の友人の話を聞いても、充実していると思います。
●本学からの連絡が届きにくい。
●満足しています。しかし、図書館の本が古すぎるため、新し
い本を積極的に入れてほしいです。また、泊りがけで研究す
る時のために、シャワールームを設置してほしいです。

●満足している。
●満足している。
●水漏れが多く、パソコンに被害が出る可能性がある。早急に
改善してほしい。

●無駄が多い。削れるはず。
●もう少し学生が時間を気にせずに活用できるセミナー室のよ
うな空間が増えることを望みます。

●問題ないと思います。
●薬学部構内のトイレに、石けんとエアタオルをつけていただ
きたいと思います。医薬に携わる学部が、衛生面に気を遣っ
ていないように見えます。

●薬学部と医学部構内の食堂を増設してほしい。
●安い自治寮（2～300人程度）をもっと増設してほしい（近場
で）。

●屋根つきの自転車置場が少ない。もっと増やしてほしい。
●よい。
●良いが、もっともっと改善してほしい。ドアとか、いちいち
カードを通さなくても、持ってるだけとか、あるだけで開く
ようにしてほしい。

●よい施設がたくさんあると思うが、学生にあまり知られてい
ないように思えるので、もっと周知して活用する学生を増や
した方がよいのではないかと思う。

●吉田⇔桂間のシャトルバスを、もう少し遅い時間にも運行し
てほしい。

●吉田キャンパスにあっても桂キャンパスに無いものが多く、
不便。全てを望むのは無理だが、もう少し良くできる所はそ
うしてほしい。吉田との連絡バスが少なすぎる、とても不便。
最終便の時間も早い。

●吉田寮は古すぎだと思います。建替えた方がよいのではない
でしょうか。

●理学部中央図書室（理学部6号館内）を、土曜日も開室してほ
しい｡

●利用時間をもっと延長してほしい（例えば購買や図書館）。
●利用しやすいと思います。
●利用の制限が厳しい。
●旅行センターの営業時間を長くして、休日も営業してほしい。
理系研究者が行くには、研究を犠牲にする必要ができてしま
う。

●リラクゼーションスペースの拡充を希望。もう少し遊び心の
あるキャンパスをつくってほしい。

●わがままを言うならば、地下鉄の駅を作ってほしい。立地不
便｡

●私の研究室の実験室が狭いのに少し不満。全体的には充分に
広いし、設備も整っていて良いと思う。

●私の所属する研究科だけかもしれないが、実験用共通機器が
充実していない。研究対象は、どのような機械にアクセスで
きるのかに大きく規定されるので、世界レベルの研究をする
研究室の数を増やすには、共通機器を充実させて、必要な機
器へのアクセスを良くする必要がある。

●私は京大公認のテニスサークルに所属していますが、いつで
も自由に使用できるテニスコートは京大内にありません。公
認サークルの数だけテニスコートを作り、いつでも使えるよ
うにしてほしいです。

●24時間、実験や勉強ができる点は大変感謝しています。ただ、
研究室の学生の机や棚がほぼ全て、ゴミ捨て場から拾ってき
たものである、という事実に時々寂しくなります。

●Good
●良いと思います。
●ウィルス研の建替えを、もっと早くしてほしかった。
●ウォシュレットの設置をお願いします。
●宇治キャンパスに所属しているが、基本的に本部キャンパス
と同じように扱われているはずなのに、伝わるべきことが伝
わってなかったり、逆にこちらの意見が通りづらい。何度も
行き来するのは時間がかかるので、なるべくまとめて仕事し
たいのに、遠方でないから、と受け付けられなかったりする。

●運動部やサークルのBoxなどはまだまだ整備不足であると思
われる。特に老朽化した建物やスペースの足りないものなど
は、早急に改善すべきであると考える。

●エレベーターは隔階乗降を奨励したらどうか?→省エネのた
め。（本当はエレベーターはなるべく使わず、階段を使うの
が良いと思うが。）

●概ね良い。
●学校の設備そのものについて全く不満は無い。自分の住居よ
りも良好な環境である。

●桂キャンパスの住環境の整備。図書室の拡充。
●桂キャンパスの周りに、コンビニ・画材屋・飲み屋などがほしい。
周りのことは管轄外だろうけれど、桂にキャンパスを移した
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からには、より快適な暮らしが出来るようにしてほしい。
●桂地区だからしょうがない。
●可能ならトイレ設備について、ウォシュレット機能の追加を
検討してほしい。一部の建物には整備されているので。

●ガラス細工や、ちょっとした設備の改良などを行える技術職
員の数を増やしてほしい。

●キャンパス全体の面積が狭い。
●空調が使いにくい。一定温度にならなくて、実験に支障が出
る時がある。

●携帯の電波が地下で入りません。学外との連絡に、とても不
便しています。何とかならないのですか?

●研究室が手狭｡フィールドワーク中心の研究室なので、調査
用具の保管場所及び、より広い標本保管庫がほしい｡

●工学部の建物にも自動販売機を設置してほしい。キャンパス
内の工事で出る粉塵を何とかしてほしい。

●構内禁煙の徹底。
●サークルのBOXの数を増やしてほしい。
●最近1ヵ月半、海外留学しましたが、その際にお世話になっ
た大学の研究室と比べると、京都大学の研究室は狭すぎる。
もっと広い方がよいです。心も広くなって、ストレスもいく
らか軽減すると思います。

●充実させてください。
●十分。
●女性研究者支援施設は男性にも開放する必要性があるだろう
し、学生の負担額を減らした方がよい。加えて、研究会や学
会が土日に開催される事が多いので、日曜日に開放（保育）し
なければ、大学の近くにある意味も、わざわざつくる必要も
無い。

●女性研究者支援センターの託児のおかげで学生を続けられる
ので、ありがたい。更なる拡充を望みます。延長料金が高い
のが困る。

●スポーツジムがほしい。
●スポーツをやりたい時にできる施設（或いはジム）を、宇治に
も作ってほしいです。

●体育施設が使いやすいとよい。
●大学構内の夜間の警備上の問題に少し不安があると思われ
る。ある程度のセキュリティをキャンパスの門のレベルで確
保することを望む。社会に拓かれた大学を謳うのは良いこと
だと思うが、セキュリティの問題は別の問題としてしっかり
考えてほしい。

●大学生協の施設（とりわけ食堂）は、設備が貧弱であるように
見受けられるので（椅子が壊れている等）、改善してほしい。

●大学内の施設について、知らないものが多くあると思う。
●耐震補強工事を行うよりも、立替を考えるべきである。数年
前アスベスト工事をやったかと思うと、今年は耐震補強工事。
これでは無駄な公共事業を行っているようなものである。

●他大学から京都大学大学院に進学してきたので、図書館の蔵
書数、施設・設備が予想以上に充実している事に驚いた記憶
があります。研究生活を営む上で大変ありがたく思います。

●駐車場を増やして、博士課程でも車で通学できるようにして
ほしい。仮眠室。

●駐輪・駐車スペースを拡充していただきたい。
●駐輪場を広くするなりしないと、自転車が溢れてバイクも停
められない。

●駐輪する場所をもっと整備してほしいと思います。
●トイレの設置数を増やしてほしい。
●図書館、図書室の利用時間の延長。休日の開館。
●図書館の雑誌の貸し出し期間を延ばしてほしい。図書館の所
有として存在しているのに、物が見当たらないなどが多い気
がするので、もう少し整理してほしい。

●土日になると玄関にロックがかかってしまい、パスワードを
知らないと入れないので、入れるようにしてもらいたいです。

●どのようなものがあるのかよく分からない。
●頓挫した桂キャンパスの図書館建設を再開してほしい。図書取
り寄せサービスもあるが、本の内容を確認してから借りたい場
合もあるため、現物が近くにほしい。桂キャンパス周辺にコン
ビニエンスストアなどの日用品を扱う店が無いため、夜間や休
日の食料や雑貨の調達に苦労する。キャンパス内へのコンビニ
の誘致や、生協ショップの開店時間延長を強く求める。

●南部キャンパスも学生向けの設備を充実させてほしい。特に、
夜も営業している生協などを設置してほしい。あと、共通機
器を充実してほしい。

●南部食堂の席数は増やせないものでしょうか?席取りされる
と1人でも食べられません。

●ネット環境のあるデスクワーク施設がほしい。
●農学生命科学研究棟のエレベーターの動作があまりにも遅
い。1機しかないのだから、もっと素早く動かしてほしい。
時間ロスが大きすぎる。

●売店の営業時間を長くしてほしい。
●船井交流記念館に、2階3階から入館できるようにしてくだ
さい。

●文系にも充実を求めたい。格差がひどい。
●身近な設備がどんどん改修拡充されていって使いやすくなっ
ており、有難い。

●道を広くするか、自転車進入禁止ゾーンがほしい。特に昼休
みの時計台ショップ～文学部8号館前が危険すぎる。

●昔に比べてずいぶん良くなっている。
●メディアセンターのサービスを拡大してほしい。
●理学部2号館の図書室の品揃えが悪いです。
●老朽化している施設･設備については、できるだけ早期に建
替え・補修などを行って頂ければと思います。

●（院生の場合）非常時の休養・仮眠室の検討をお願いします。
●5限以降の時間に利用できる施設がもう少しあればと思います。
●N-N04に関して、図書館等以外でもLAN接続可能にした方
が、授業にも役立つのではないか。手洗い場の一部に石けん
を置くのであれば、全部に置いてほしい。

●院進学も関係あるかもしれませんが、施設利用についての情
報周知をもう少し充実してほしいです。



��

●教室でもLANが使えるようになると便利だと思います。
●研究の関係などで夜通し行うことも多くあるので、仮眠用の
設備やシャワーなどがG棟にほしい。

●最新の書籍をできる限り早く図書館に入れてほしい。
●自習室の机が狭いです。もっと広い机を1人1人個別に設置
してください。

●少人数での演習や演習準備のための小教室の貸し出しが充実
すると嬉しいです。特に夕方以降の利用もできるように、鍵
の返却ポストへの返還などができるととても助かります。

●全て古い。直すスピードが遅い。
●体育会以外の学生でも使えるグラウンドがほしいです。
●大学の博物館の一般料金は高いと思う。せっかく学生が無料
でも、訪ねてきた家族や友人を案内できない。博物館を大学
のPRの場と考え、修学旅行生や一般市民などに無料ないし
100円程度で開放し、広く利用してもらうことで、もっと大
学の研究内容・成果を知ってもらうべきである。展示内容に
素粒子など近年一般市民が本学に注目している領域について
展示・解説を行うべきだ。

●大変立派である。
●多目的室の利用時間が短い。図書館もあるが、部屋数が少な
いので、充分ではない。自主的に勉強するために、ゼミを開
きやすい環境に整備をしていただけると有難い。

●中学や高校の「保健室」的なものが本学には存在しないので
すね。カウンセリングセンターや保健診療所とは別物です。
特に冬場は暖かくて安心できる場所がほしいです。

●駐輪場を増やしてほしいです。
●図書館の学習室24は、土日こそ24時間開室してほしいです。
また、附属図書館3Fでのプリントアウトが休日も出来るよ
うにしてください。法経本館でも無線LAN（MIAKO）を使い
たいです。

●土日も24時間開いている自習室（12時まで開いている自習
室）がほしい。

●附属図書館・学部図書館の蔵書数が、他大学と比べかなり少
ない。附属図書館に基本的文献の入荷を要望したところ、学
部図書館に入荷予定を理由に断られた。重要な文献は複数の
図書館に入荷してほしい。

●法科大学院棟の書庫からの盗難を防止してほしい。学生にい
るようです。警報が鳴っても誰かが確認するわけでもなく、
誤作動と思って放置されています。マンパワーの問題もある
でしょうし、結局はモラルのレベルなのでしょうが、対策し
ていただきたいです。あと、中庭ベンチでの喫煙者が未だに
多いことでしょうか。さらに、トイレの石けんがよく切れて
います。新型インフルエンザ流行の兆しもありますので、管
理をお願いします。

●もしできるのであれば、施設の充実と利用時間延長をしてい
ただければ助かります。

●図書館が分散しすぎて移動が面倒。学食をもう少し安くして
ほしい。

（３）大学生活全般について
●（附属）図書館でしゃべるのをやめてほしい。2Fの閲覧スペー
スでLANが入ったのは便利だが、キーボードを叩く音が気
になる。

●「初心忘れず」です。自由であるためにこれを忘れると意味
が無いと思うので。今よりもっと充実し、しっかり社会に出
て役立てる自分を育てたいです。

●1回生の時は授業や単位に関して分からない事が多く、不安
だった。もう少し情報を分かりやすい形で示してほしかった。

●1限目が8:45からなのが少ししんどいです。特に自宅生は起
きるのがかなり早くなります。

●5限が6時まであるので、窓口もせめて6時（希望は6時半）
まで開けてほしい気もします。ただ、薬学窓口の対応は、非
常に良いです。

●Love&Peace
●浅く広くの人間関係に悩んでいる。クラスで深まる機会があ
まりない。

●あと少しの生活だが、充実した生活を送りたいと思います。
●あまり「～しなくちゃ !」と危機感が持てず、このままでいい
のかと不安になる時もある。

●家が遠い。寮がまともなら…。
●医学部図書館の「プリンターと接続しているパソコン」を増
やしてほしい。

●意識しないとあっという間に過ぎてしまうので、一日一日を
大切にしなければならない。と、分かっていても、実行でき
ていない。

●忙しいですが楽しくやってます。
●いまいち。これからに期待します。
●今のところ、時間的に余裕もあって良好に生活できている時
と、ひたすら時間をムダにしている時がある。

●今のところ京大に入って良かったという実感を持ったこと
が、恥ずかしながらありませんでした。もっと大学を自分か
ら利用していきたいと思います。

●今持っている要望は文学部図書館の開館日を増やしてもらい
たいことと、文学部PCサテライト?センターが夏休みなど
に開いてなくて、吉田南まで行くのがすごく面倒な事ぐらい
です。その他は本当に満足しています!

●意欲を持てるものがない。
●いろいろ「やり直せばいいなぁ」と思うことがある。プレッ
シャーが重い。大学生活で大学生らしい体験が少なかった。

●おおむね満足しています。
●概ね満足しています。
●概ね満足しているが、特に最近、学生諸君のマナーの悪化は
深刻な気がしてならない。子供ではないのだから、自分の頭
で考え、何をすべきでないのかくらい判断してほしい。教員・
職員ももっと注意してよいと思います。

●概ね満足です。
●概ね良い。これからも頑張ってほしい。
●お金がない。
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●思っていたより忙しい。
●海外の高校出身者のためのフォロー（勉強・生活面等）があれ
ばありがたいと思いました。

●夏期、春期休暇はあんなにいらないので、普段を週休3日に
してほしかった。

●学業やサークル、アルバイトなど、様々な所で新たな経験や
交遊関係ができて、とても満足しています。

●学内食堂のメニューの値段を下げてほしい。
●学部科目も全部KULASISで済ませたい。
●学部からの連絡など、情報を学生に伝達する方法を改善して
ほしい（人伝に聞く場合が殆どなので）。KULASISに分かり
やすく掲載する。個人の携帯アドレスに送信するなど、もう
少し親切になって欲しい。授業によって、レポート連絡を
KULASISに載せているものと載せていないものがあって混
乱するので、載せる方向で統一してほしい。

●学部によっては事務室の職員の態度が悪いです。学生だから
といって横柄な態度をとる方が見られます。こちらは困って
いるから事務室に来ているのですから、それで横柄にされた
らやってられません。これを改善してくれるかをしっかり見
させてもらいます。

●学部を超えた交流があると楽しそう。
●学校に関しては何の不満もありません。強いて言うなら、教
科書が高いです。割引とか免除とかあったら助かります。

●環境問題に対する取り組みを推進していますが、誰もいない
教室の電気や冷房がついたままになっているところを見かけ
ました。これは学生の環境に対する意識が薄いからであると
思われるので、もう少し呼びかけていただけたら良いと思い
ます。

●気軽に相談できる場がほしい。（進路など個人的なこととか
…教授には専門的なこととか勉学の内容についてしか相談
（質問）できないオーラがある。）　寮を整備して、きちっとし
たものを作ってほしい。（京都は更新料など理解できないも
のがある。）

●基本的に薄っぺらいけど、楽しいです。
●基本的に楽しい。
●キャンパス内での煙草をやめてほしい。吸っている間だけで
なく、すぐに教室に入ってくると、臭いも残っているので息
苦しい。必修でなかったのでその授業は諦めることで対処し
たが、今後必修などの授業で同じ状態になると辛いので、な
んとかしてほしい。

●休講、レポートなど、掲示のみでなく、クラシスがあるのだ
からもっとクラシスにちゃんと載せてください。（学部科目）

●京大に来て、たくさんの人に出会い、自分が成長したと思え
るようになってきました。大学は人を成長させる場だと思い
ます。が、一方でマナーの悪さも目につきます。どうにかし
て改善されればいいなと思いました。

●京大にはいろいろなサークルもあるし、様々な経験が出来る
と思います。

●京大には学生が自由に使えるスペースが少ないと思う。何か

集まってしたい時、使える机、椅子が置いてある所が無い
と思う。早朝7時くらいに利用できる自習スペースがない。
テスト期間、図書館は満員。もっと学習スペースを作って
ほしい。

●京大は、大学の勉強は自分のやる気によって忙しさ・大変さ
が変わると思うのですが、その分いろいろなことができて良
いと思います。入学できて良かったです。

●京大は全てにおいて自分で道を選択しなければならない場所
だと思う。今のままの校風を保ってほしい。

●京都大学で毎日楽しく過ごしてます。
●京都大学に入れて幸せです。
●京都大学は素晴らしい大学だと思います。先生方、友人、環境、
どれも言うことなしです。

●京都っていい街ですね。
●気楽にやりたいことをやる環境は、しっかり整備されている
と思う。

●気を抜いたら簡単に向上心のない人間になってしまいそう
で、それでも卒業できて世間から尊敬されてしまうこの大学
が、少し恐ろしい。楽な方に流されないよう努力したい。

●クラシスについて、前・後期の転換期に、通年の授業で前期
の所に連絡を載せる人がいて、それはメールも来ないので見
逃しやすいので、改善してほしいです。

●クラシスの画像を携帯で見れるようにしてほしい。
●クラスで仲良くなれるようなイベント（ソフトボール大会等）
を企画してほしい。

●現在は講義を受けるのがメインになっていて、その内容や学
生のサポートは充実していると思う。

●高校時代と比べて格段に自由度が大きくなり、自分のやりた
いことが出来るようになって嬉しい。

●高校時代よりも自由な時間が増えました。この時間を上手に
利用できるようになりたいです。

●高校とは違い、“自ら勉強する”ということが重要なのだとつ
くづく感じます。自由というものの難しさを強く感じました。
しかし、様々な事に挑戦できるので、充実した大学生活を送っ
ていきたいと思います。

●高校までと繋がりが全くないと感じる。教育として位置付け
るなら、不十分なところが多いと思う。

●交通マナーの悪さがどうにかなればいいなと思います。
●公認サークルになるために必要な時間（4年）が長いと思い
ます。

●心地好い。
●このままでいいです。
●このようにいろいろな意味で自由を与えられることによっ
て、高校生の時よりも非常に自立することが出来ていると思
います。

●これからも京大生の活動の場を増やしていってほしいです。
●サークル勧誘のチラシが過剰です。（4号館、共北など）
●サークル中心で楽しんでいます。でもそろそろ3回生なので、
院試も近いし勉強もしようと思っています。
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●サークルに所属していないせいもあってか、思っていたほど
“刺激”がなく、ただ漠然と自宅-大学間を往復している毎日
です。友人もいなければ、学業にもついていけない、という
今の現状には不満を感じています。

●資格取得を補助してほしい。
●自転車マナーが悪いと思うのは学生もです!!雨の日の傘差し
運転やスピードの出しすぎ、無謀運転があり、事故になりか
けたこともあります。マナーの徹底を呼びかけたところで、
改善は見られないと思うので、思い切った規制をしいてほし
いです。

●自分が京都大学の学生であるという実感があまり湧かない
4年間でした。京都大学っぽさを出すカリキュラムがあって
もいいかも。

●自分から意欲的に様々な事にチャレンジさせて貰ったので、
得るものは大きかったです。文句はないです。

●自分自身の毎日の生活がそれほど充実しているとは思えない。
●自分で良くしていくしかないと思う。
●自分の意欲が足りないくらいで、特に不満などはありません。
学部に関係する講演会などをもっと広くお知らせしていただ
けたら楽しいです。

●自分の打ち込みたいものに打ち込みやすい環境で、良いと思
います。

●事務的になりすぎず、学生の立場も考えた対応を大学に求め
たい。

●事務をされている方の中には、とても冷たい態度の方もおら
れ、不快感を覚える事が多い。

●充実しています。
●充実しています。
●充実している。
●充実している。
●充実してます。いわゆる自由だな、と。けれど最近はその自
由が恐いです。

●就職支援を1回生時点から全学生に対し行うべき。
●自由な時間があまりにもたくさんあるので、様々な経験がで
きてすごい良い時間です。

●自由の学風という独自の学風が、京大らしさを出している。
これからもこの学風を維持していってもらいたい。

●自由の校風を守ってほしいです。
●授業時間が長すぎる。
●授業と授業の合間は人の往来が激しく、キャンパス内が混雑
するので、車（自動車）の通行をなるべく控えるよう呼びかけ
てほしい。百万遍側の門には歩行者専用の通路があるが、歩
行者があまり通らないため、自転車が通る道ばかり混雑して
いる。歩行者はなるべく専用の道を歩くようにしてもらえる
とありがたい。

●食堂、十分安いが、できればもっと値下げしてほしい。丼物、
めん類。

●進路･就職へのサポートですが、相談や情報の範囲も限られ、
偏りがあるように思います。センター等の想定する範囲内の

みで対応するのではなく、一人一人の学生が希望する進路と
いう観点で、幅広く相談できる窓口があればよいのにと思い
ます。

●進路について悩んでいます。いろいろ考えたいと思います。
●すごくいい。
●生活していく上で、最低限必要な施設・設備は整っていて、
生活しやすいと思います。

●生協やカンフォーラ、ラトゥールの食事、もっと京都産の品
物を扱ってはどうでしょうか（減農薬又は無農薬のもの）。体
にも良いし､環境にも良いし､京大ブランドを高めると思う
のですが…｡

●生徒のやる気を刺激するようなイベントがほしい。
●先日、授業中に非常勤講師の方が「自分の子供が昨日あたり
から高熱を出した」と言っていました。ところが、インフル
エンザの可能性が明らかにあるにも関わらず、マスクなしで
講義をしておられました。明らかに「新型インフルエンザに
対する本学の方針について（第5版）」に違反していると思う
のですが、どうでしょう。

●全般的に満足しています。自由な学風を日々実感します。
●早急に自転車廃止。考えながら歩くのが重要なのに、自転車
が危険で出来ない。

●総研図書館書庫への学部生入館を可能にしてほしい。
●そこそこ良い。
●それなりに充実しているとは思う。
●大学構内に数日間住み込んで研究できるような設備がほしい。
●大学主催のものだけでなく、研究室単位でも優れた講演会な
どが多いのに、大学がそれを把握・広報しきれていないのは
勿体無い｡

●大学生活については概ね満足しています。
●大学生協は、値上げする前に仕入れ商品を改善するなどの努
力をしてほしい｡特にパンなどで無駄が多いように感じる｡

●大学全体体育祭を是非行ってほしいが、どこに提案すればい
いかがよく分からない。

●大麻で逮捕された法学部生が停学なのは納得いかない。今か
らでも退学にすべき。京大の品格に傷がつく。

●多少改良してもらいたい所はあるが、基本的に恵まれた環境
を提供してもらえていると感じている。結局は1人1人のや
る気と行動力で、大学生活はよいものになると思う。

●楽しい。
●楽しい。
●楽しい。
●楽しいです。
●楽しいです。
●楽しいです。
●楽しいですよ。
●楽しいので大学にも感謝しております。
●楽しかった。
●楽しかった。
●楽しかったです。
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●楽しく過ごしたいです。
●楽しませてもらっています。
●楽しめたらいいと思う。
●だらだら過ごしているようで、実は結構充実している。
●単位が危険ですが、頑張ります。
●男性教員のペースで冷暖房を調整されると、内外の温度差が
激しく、体調を崩します。

●出会いが少ない。
●手続の必要な事項に関する情報発信をより強化してほしい。
●トイレが綺麗なのがすごく感じが良いので、これからも続け
てほしい。図書館にもっと一般書があると嬉しい。

●東大生に自由さが羨ましがられたので、このまま頑張ってほ
しい。

●特に刺激は無い。
●特に何も、不満もないです。とてもいい学部だと思います。
●とても充実していて、満足しています。この大学に入れて良
かったです。

●入学してからクラシスが便利になり、用紙を取りに行くため
だけに大学に行くといったような無駄なことをしなくてもよ
くなり、とても良かった。これからも、事務手続き等が便利
になるように予算を使って改善してほしい。

●農学部の教務で、専門の登録など非常に効率が悪いと思いま
す。また、学生を見下した態度で接されるのもよく分かりま
せん。登録の期間も短いと思います。

●残りの大学生活を楽しみたいです。
●バイトする時間がほしいです。あと、お金も。
●博物館、美術館等の施設を割安で利用できるキャンパスメン
バーズ登録施設を増やして下さい。京都市内及び関西圏には
数々の有名施設があり、優れた展示会が行われているのに、
なかなか利用できる所がありません。東京方面でも全く使え
ないことも不満です。（東京大学は、関西の施設でも利用で
きる所があるそうです。）

●阪急線を学校まで引き込むか、出町柳か三条に地下（もしく
は河川敷）駐輪場がほしい。

●非常に満足しています。高校までと違い、一人暮らしという
ことも含め、全てを自己裁量で行動していくことへの困難さ
はありますが、その分とても充実した生活を送れています。
京都大学へ入学できたこと、この環境で学べることをとても
幸せに感じます。

●非常に有意義であり、今後も日々精進して参ります。
●必要のないところにお金をかけてる気がする。吉田キャンパ
スの入口の警備員とか、何のためにいるのか理解に苦しむ。
自転車の整理をしている人も必要ない。同じ人件費かけるな
ら、図書館の開館時間を増やしてほしい。

●一限の時間を少し遅らせてほしい。
●一人でいる時間が多く、少し寂しかった。
●昼休みに事務室の窓口が閉まるのはおかしいです。今どき役
所でもやってない。吉田食堂の昼バイキングは是非続けて下
さい。

●部活動にもっと資金提供してほしい。頑張っている部活に対
して支援をしてほしい。

●ブックセンタールネの開店時間を延ばしてほしい。
●部への補助金を多めに出してほしい。特に七帝戦などで結果
を出した部には、特に補助すべきだと思う。

●文学部の掲示について、教員免許の掲示も1回にしてもらえ
ないか。教員免許だけではなく各種資格に関する情報が希薄
なように思う。

●勉強って大変だなぁと思う。
●勉強もサークル等の活動も、この大学で本気で出来てとても
嬉しいです。

●編入学者への対応が丸投げな気がする。同学年、または編入
生同士の交流の場を設けてほしい。また、編入の先輩方がど
のように履修したか、そのモデルを教えてほしい。（同学年
の他の生徒とはかなり単位数が違うので。）

●法学部のテストが終わるのが遅すぎる。
●放任教育こそ京大の魅力!
●まだ1年目でさほど細かい所までは分からないのだが、概ね
順調。自宅通学で通学時間も長いため、友人やサークル内で
の付き合いに多少の困難があるのが残念。

●満足しています。上がるも落ちるも自分次第という感じなの
で、自律心がつく気がします。

●満足している。
●未知なことが多いが、更にその調べ方すら分からないのが困る。
●無茶なこと言ってごめんなさい。
●恵まれた環境にいるのだから、漫然と過ごすのではなく、最
大限利用して充実あるものにしたい。

●もう少し学生への連絡方法を分かりやすくしてほしい。掲示
板でさえ目的の情報を探すのに時間がかかる。

●もう少しサークルなどに入り、社会に触れる必要があると思
う。サークルには友達はいるが、理学部に友達が少ない私は、
どうしても理学部の特異な雰囲気にいまだ馴染めない。社会
適応性を身につける体制がほしい。

●もっと自由でありたい。
●もっと華やかなキャンパスにしてください。
●安くてキレイな寮がほしいです。今ある寮は古すぎです。寮
を増やしてほしい。農学部総合館は最近キレイになって、と
ても快適です。

●やっと楽しくなってきました。色々な友や、非常に興味深い
授業について、もっともっと知りたいと思い始めました。

●良い友達に囲まれ、楽しいです。
●良かった。
●吉田、中央キャンパス内、バイク通行可にしてほしいです。
●来春から吉田西コートが潰され、東コートのみになります。
軟式テニスの部活が使うことによってコートが空いている状
況がますます減りますが、京大公認テニスサークルに属する
自分は、何か手立てを希望します。京大には多くのテニスコー
トがあると思うのですが、そのうち3面を西コートの代わり
にして、公認サークルが使えるようにならないでしょうか?
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●理学部北門（最北端の、ひらがな館という料理店が目の前に
ある所です）に信号機を設置していただきたい。交通量も多
く、パトカー、バス以外は横断歩道で待っていても止まって
くれないし、周囲に信号は数100m歩かないと無いので、毎
日怖い思いをして渡っています。ぜひご検討していただけま
すようお願い申し上げます。

●理系、特に自分の所属する電気電子に言えることだが、科目
を教える順番などカリキュラムを変えたら、もっと授業が分
かりやすくなって楽しいと思う。授業以外では特に気になる
点もなく、快適に過ごせている。

●私でも入れる大学になってしまったため、周りの人間にもど
うしようもない人間がちらほら。入学者削ってもいいんじゃ
ないですかね?

●私は2時間かけて通っており、サークル活動やアルバイトが
あまりできません。工学部で、授業や実験が大変で、あまり
大学で楽しいと感じることがない。もう少し寮を整えてほし
い。

●課外活動、バイト、授業を両立させるのが困難である。
●（とりわけ）大学院生活においては、運動不足が懸念される。
アスレチックルームの整備もしくは民間スポーツクラブとの
提携は困難でしょうか。

●「自由の学風」について、戸惑う事が多い。良い事ばかりで
はないが、他の大学には無い特徴だと思う。

●B時代にもっといろいろ手を出しておけばよかったと思う。
●RA、TAの拡充。
●あと1年半、頑張りたいです。
●良い。
●いい大学だと思う。
●今しかできないことをやらせてもらって楽しいと思う。
●今の大学生活は充実していて楽しいと思いますけど、時には
何か足りないって感じがします。自己満足に陥ってはいけな
いと自分を戒めつつ、新しい挑戦と新たな成長を期待してい
ます。

●概ね充分である。
●学生食堂をもう少し安くしてほしいです。
●学生時に遊びすぎ、今さらながらもっと勉強しておきたかっ
たことがたくさん出てきます。教育体制についても言えるこ
とですが、学部の授業やカリキュラム、試験や進級について
は、もっとタイトであってよいかと思います。

●学生に自由な行動を許している体制は、大学らしさを感じて
良いと思います。規制が進んでいる時勢ですが、これからも
自由を与えてもらえると良いと思います。学生生活を円滑に
しようと努めている事務・教務の皆様、ありがとうございま
す。

●学部に4年間も必要な人が少ないのではないでしょうか。
●学問をする場としては大変満足しています。しかし、紙媒体
中心の掲示システム、混み合ってほとんど利用できないキャ
リアサポートセンター、各事務室の連携性のまずさなど、改
善してほしい点も多くあります。

●桂キャンパスでは、夜遅くまで研究している方が多数いま
す。その方々の為にも、遅くまで生協を延長する、コンビ
ニを置く、等の処置をして頂けたらもっと良い環境になる
と思います。

●桂キャンパスに行くのが不便。坂の下からの定期バスがあっ
てほしい。

●桂キャンパスの施設の無さは酷すぎる。図書館がないのとか、
非常識この上ないのでは。食堂の数も少ないですし。勉強す
る環境を作ろうという意志が全く感じられない。体育館とか、
桂の住民向けのカフェ・パン屋とか、ホールを整備するぐら
いならもっと基本的な所を整備してほしい。資金繰り間違え
ているとしか思えない。

●桂キャンパスの食事環境がよくない。コンビニがほしい。
●簡単な事務手伝いの学内アルバイトなどがあったら、各校舎
に掲示してほしい。

●基本的には満足しています。
●キャリアサポートセンターの存在を内定者に広く知らせ、自
分の経験を書き残してもらい、過去の試験の内容等をもっと
後輩に伝わりやすくするといいと思う。せっかく多くの先輩
方の経験があるのに、活かしきれていない気がする。

●キャリアサポートセンターや他学部の履修登録を、桂でも又
はHP上で出来るようにしてほしい。

●京大らしい。
●京都大学で学生生活を送れる事に満足している。
●京都大学で良かった。
●京都大学は意味がない。
●教務（医）の人で不親切、威圧的な人がいる。いい加減。
●金銭の面で不安があるので、何か対策をしてほしい。
●くだらない規制・規則の一切を廃し、自由にさせたらよい。
●研究室そのものが居心地悪い。恐縮だけども、先生には最低
限の生徒の扱い方を知ってほしい。結果、研究に対するモチ
ベーションが大きく下がっている。

●研究室という小さな環境で多くの時間を過ごさなければなら
ないので、リラックスできる自由なスペースがあると嬉しい
です。（人数が多くて無茶かもしれませんが…。）

●研究しながらバイトするのは負担が大きい。
●研究は楽しいが、将来の見通しが立たず、直接博士課程に進
む気になれない。社会人ドクターとして戻ってきたい。

●今年で京大に通って6年目になります。学生生活全般に渡っ
て非常に満ち足りた学部生活、大学院生活でした。福利厚生、
教育体制についても適度に充実し、適度に緩く、適度に不便
で、適度に納得のいく、良くも悪しくも「適度」で「自由」な
毎日を過ごさせていただきました。今後も京大らしい福利体
制、教育体制の維持、発展に期待しております。職員の皆様
いつもありがとうございます。

●サークルをしている人が、勉強している人に迷惑なくらいう
るさい人がいる。学生と助教の研究室は分けるべきである。

●自分次第。
●自分なりに楽しくやっているつもり。
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●自分の人生の中で、大きく意義のある期間としたい。
●自分の好きなことをできる貴重な時間だと思う。
●事務の方の応対について、もう少し親切にして頂きたい。新
しくオープンした文学部の雑誌図書館と文学部閲覧室のコ
ピー機を、それぞれ増やしてほしい。昨年から時計台前を占
拠している人がいたが、不快であったので、大学としてそれ
なりの対応をしてほしい。9月16日付の「本学教員の辞職に
ついて」は、情報内容が不十分であると思います。

●充実している。
●就職活動が毎年早期化しているのはどうにかならないだろう
か。一大学の学生部ではなく経団連に愚痴るべきことなのだ
ろうが…。

●自由で自分のしたいことに専念できる。
●自由な校風の下、伸び伸びと学生生活が送れていると思いま
す。ただ、宇治キャンパスでは、吉田キャンパスに比べて就
職に関する情報が少なく思うので、不公平のない形にしてほ
しいです。

●自由なので、自分でなんとかしようという気持ちになれるの
で良いと思います。

●授業単位の規定を緩くし、（指定科目等）自由に学べる環境を
作ってほしい。

●将来への不安を感じることが多いです。もっと堂々と研究者
を目指せるような世の中になってくれたらと願います。

●食事をもっと安く。
●過ごしやすい環境だと思います。
●生協食堂の価格、味、メニューの改善。
●生協は組合員全体のために活動すべきです。一部の組合員だ
けのために活動するのではありません。朝ごはん（ASAPA）
は行けなくてすみません。

●専攻や研究室ごとの忙しさがあまりにも違いすぎる。
●全体的に満足しています。いい大学だと思います。
●総合大学なので、規模が大きくて、何をするにしても手続
き等がさっぱり分からない、分かりにくいと感じる事が多
いです。

●そんな京大が好きです。
●大学院掛の対応があまりよくない。また、人によって対応に
差があるので、マニュアルを作成したり、申し送りを徹底す
るなどしてほしい。

●大学院生活は本当に大変だが、頑張ろうと思う。
●大学院生の参加できる、院生中心のサークルがもっと増える
ように、働きかけてほしいです。

●大学院生は、給料無しのフレックスタイムの会社員であると
思う。

●大学からの連絡事項を分かりやすくしてほしい。
●大学事務（専攻が特に）が未だに、（業務全体の）お昼休みがあ
ることに世間一般とのズレを感じる。ただ数人で時間をずら
して交替すればいいだけなのだから、もっとサービス職とし
ての自覚を持ってほしい。

●大学生活では、いろいろな経験をして勉強する事がたくさん

あると思います。京都大学の自由な校風では、大学自体と学
生との接点が希薄になってしまいがちだと思いますが、学生
の意見・要望などを直接、または文書でもよいので取り入れ
ていただく手段が増えると、より良い学校生活に繋がると思
います。

●大学としてもっと時間と金のゆとりを持ってほしい。工事を
しなくていいから、授業料をもっと安くしてほしい。

●大学に来たものの、知識が増えたという感じがしない。大学
院の生活に至っては、自分の人生の中で一番つまらないもの
となっている。残念です。

●大変満足している。
●他学部の人、あるいは大学本部の人等の話を聞いていると、
どうも文学部が理解されていないように感じます。「役に立
たない」で済まされ、実際どのような研究室があるのかが全
く知られていません。学部間の相互理解なども進めていただ
ければと思います。

●他大学から本大学院へ入学したので、基本的には京都大学は
とても恵まれた環境だと思う。

●他大学との違い（生活やカリキュラム等）をもっと周知しても
いいのではと思います。

●楽しい大学院生ライフを過ごしたいものですね。
●楽しいです。
●楽しいと感じることがあまりない。NFのような大々的なイ
ベントをもっとたくさんしてほしい。

●楽しかった。大満足。
●駐輪スペースが足りていないので、場所をきちんと確保して
ほしいです。

●読書や実験作業を続けていると目が痛くなることがあるの
で、目の休められる場所（見晴らしのいい場所）を模索中で
ある｡

●特に大学院生は非常に生活に不自由さを感じておられる方々
が多いはずなので、補助できる制度があればよいと思います。

●灰色。
●比較的快適に過ごせると思う。
●比較的楽しいです。
●人環棟の掲示内容を、HP上か何かで見られるようにしてほ
しい。見に行くのが遠いです。

●不満、不自由に感じることはない。
●勉強に課外活動、アルバイトと好きなようにやらせてくれた
大学と親に感謝しております。ありがとうございました。

●本部を離れてしまうと、生協や食堂がないのが残念。健康の
ためにも、原子炉に食堂を作ってもらいたい。

●学びは受けるものではなく、取るものだということがよく分
かった。

●周りの学生の意識が高く、自分にとって刺激になります。
●満足した学生生活を送ることができた。おかげで体重が
10kg増えた。

●満足しています。
●満足している。
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●もっと京都大学が元気のある学校になればよいと思います。
一人一人がもっと人のことを考え、思いやれる人間性を持つ
ことが出来たら、素晴らしいと思います。

●問題ないと思います。
●よい。
●良かったです。
●ラウンジが北部（農学部）にほしい。食堂は狭く、すぐ人がいっ
ぱいになるので。総合館の1～100前は少し狭いので。同様
の部屋をもう少し増やすなど。

●ラウンジ等フリースペースがもっとほしいです。
●和光市（埼玉県）で研究しているため、生協が使えない（本を
届けてもらえない）、学割証を受け取れない、移動が自費負
担など不満もあるが、専攻事務の方のおかげで大きな支障な
く研究できていることに感謝したい。

●私個人としては特に不満は無く、充実していると思います。
●Good
●アルバイトと研究の両立が難しいので、経済的な支援がある
と勉学に励めると思うし、もっと研究に時間を使って勉強し
たいです。

●基本的に大学生活は満足しております。
●基本的には満足している。
●基本的に不自由なく過ごさせていただいてます。
●休日のバイトを多く紹介してもらえるとありがたい。
●教員に対して、コミュニケーション能力を向上してほしい。
●金銭面で結構苦しいところがある。特に実家にお金があるわ
けでもなく、時間がないのでアルバイトもできない。博士で
苦しい人は多いと思うので、何か対策を打ってほしい。

●研究環境を下支えしてくれている事務・図書職員の存在なし
には大学の日常業務は滞るため、時間雇用職員の5年条項問
題を含め、広い意味での研究環境の維持・改善に努めてほし
い。

●細かい不満はあるが、満足している。タバコのスペースは拡
大してほしい。（○○教授はもっと大人になるべき。スモー
カーが殴られたようです。）

●就職できなくてしんどい。
●授業料振込み手数料無料の銀行を、大学近くにある銀行（有
人窓口有り）にしてほしい。例えば、桂キャンパスの近くに
は三井住友銀行の有人窓口がなく、研究室を少しの間抜けて
振り込みに行くことができない。もしくは事務で、ある期間
だけ授業料納入ができるようにするなど。

●全般的には充実していると思うが、イベントで盛り上がると
いう機会が少ないように思う。これは学風の影響かもしれな
いが。

●賃貸物件の更新料見直しに向けて、大学側が働きかける事は
できないだろうか。

●入って良かったと思える。
●人が多く、昼休みが不自由。
●歩道の幅が狭い。
●本当に将来が不安です。就職系の問題についてしっかり考え

てほしい。
●真面目で要領のいい学生が増えているように感じますが、大
学で学ぶことが「手段」化しすぎている気がします。もっと、
学問のために学ぶことが認められないと、大学が大学ではな
く専門学校になってしまいそうで怖いです。

●満足しています。
●ゆとりのある大学院生活を送りたいです。
●ルネの書籍を増やしてほしい。
●十分。
●6年間京大に在籍していた事になりますが、環境に恵まれ楽
しく充実した6年でした。

●一部の講義でインターネットが併用され授業効率を上げてい
るものの、パソコンによっては使えない場合があり、補助的
な通信手段や資料配布の併用をお願いします。

●お世話になっております。
●学食の値段を下げてほしい。バランスよく食べようとすると、
外で食べるのと変わらない。時計台ショップ、ルネの開館時
間が遅い。遅くとも8時半には開けてほしい。

●学生と大学関係者（教員・事務）との関係が希薄である。また、
学生の生活態度もあまりよくない。駐輪場整理や清掃などを
用務員さんに任せきりにせず、教員・事務・学生が協同して
（義務化して）、環境改善活動を行うべきである。またそれだ
けでなく、サークル活動や懇親会、ゼミなどを学生・教員・
事務の枠に捕らわれないで行うような取り組みも、施行して
はどうか。

●学内にタバコの自動販売機を置いてほしいです。
●社会人学生にとっても居心地は良い。
●私立の他大学（中規模校）出身ですが、やはり京都大学は歴史
と伝統ある総合大学と感じます。桂キャンパスも宇治キャン
パスも、吉田に統合できれば理想的なんですけどね。

●生協は、食堂も売店も、営業時間も長く便利ですが、もう少
しモノが安くならないものですか?

●正門の汚い連中をどけてほしい。生協の努力が感じられない。
経営管理の立場が低い。タバコを禁止にしてほしい。

●正門前のストライキ（?）のような集団を取り締まってほしい
です。

●非常に自由で、かえって自己を律する意識が持て、良かった。
●勉強ばかりで息抜きが出来ないです。一日のうち13時間を
学校で過ごし、残り11時間が家という生活です。学校の環
境改善が私達の生活改善そのものです。
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